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fiduciosi: “Si pone così fine 
ad una vertenza durata dieci anni”

A PAGINA 3

Nella Rsa materana di Villa Anna la protesta di staff medico e assistiti: “Costi alti senza la firma della convenzione” 

Regione lenta, stangata sugli anziani

La visita del
sindaco
della città
dei Sassi,
Domenico
Bennardi
nella
struttura
sociosani-
taria

A PAG. 7

I rossoblù
preparano 
la delicata gara
di domenica
con tante
defezioni 
Il Picerno
pronto per
la lunga
trasferta
di Messina

La polizia ha ricostruito quanto accaduto lunedì scorso in via Torraca

Imprenditori edili accoltellati a Matera per un
debito di lavoro, in carcere quattro georgiani

L’accordo prevede un iniziale periodo di formazione e dal prossimo mese di luglio l’assunzione
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I FATTI DEL GIORNO

“Si tratta dell’ennesimo colpo di coda di questa legislatura che rallenta la macchina amministrativa”

“Ennesimo accentramento di poteri”
Struttura di missione per il Pnrr digitalizzazione, l’affondo della Fp-Cgil: “La Regione rifugge il confronto”
POTENZA - “Ancora una
volta la Regione Basilicata
rifugge il confronto di me-
rito con le organizzazioni
sindacali, dopo una infor-
mativa cui è seguito l’avvio
di un confronto di fatto ri-
tenuto unilateralmente
chiuso dalla Regione. La
delibera, con la quale viene
istituita una struttura di
Missione per l’Attuazione
dei Progetti Pnrr rientranti
nella Misura 1-Digitaliz-
zazione, è stata approvata
nella giornata di giovedì e
solo nella tarda mattinata
si era tenuto un incontro
con i sindacati nel quale
erano stati chiesti lumi
sulla struttura stessa”. Lo
evidenziano in una nota
congiunta la segretaria ge-

nerale della Fp Cgil di Po-
tenza, Giuliana Pia Scarano
e le Rsu Fp Cgil Regione
Basilicata, Tiziana Brienza
e Donato Abate che prose-
guono: “Alla luce della
prossima scadenza del go-
verno regionale al cui man-
dato è legata la durata di
tali strutture “temporanee”,
come peraltro richiamato
in delibera, non si com-
prende la reale possibilità
operativa di tale struttura.
Inoltre, in considerazione
dell’esistenza di un Ufficio
per l’Amministrazione di-
gitale, che già contiene in
sé le funzioni attribuite
alla istituenda struttura,
ne restano sconosciute la
genesi e i rapporti con
l’Ufficio già esistente. Priva

di motivazione circa i criteri
utilizzati appare anche la
decisione di graduare in
fascia A la struttura in
questione. D’altronde, ri-
spetto alle richieste di
parte sindacale relative al
reclutamento del personale
che dovrebbe operare al-
l’interno della struttura e
con quale figura dirigen-
ziale andrebbe coperta la
funzione direzionale, nel
corso dei due incontri non
sono stati forniti elementi
conoscitivi. Né le due de-
libere approvate danno
adeguate risposte in tal
senso, mentre la declara-
toria delle competenze
della struttura si risolve
in una mera elencazione
di progetti. Criptica appare

l’attribuzione dell’incarico
dirigenziale della struttura
a Nicola Coluzzi “in conti-
nuità con l’incarico diri-
genziale attualmente rico-
perto presso l’Ufficio per
l’Amministrazione digita-
le”. Si osserva, altresì,
un’incongruenza relativa
al Fondo per la dirigenza
allo stato non ancora co-
stituito. Insomma - con-
clude la Fp Cgil - siamo di
fronte all’ennesimo colpo
di coda di questa legisla-
tura, incurante di un con-
fronto con le organizzazioni
sindacali che non sia un
mero adempimento for-
male. Il risultato di un ac-
centramento di poteri e di
scelte e decisioni, cui cor-
risponde una frammenta-
zione gestionale e una
macchina amministrativa
lenta, inefficiente e inca-
pace di rispondere ai bi-
sogni dei cittadini”.

“L’ufficio per l’Amministrazione
digitale contiene già in sè tutte le

funzioni attribuite al nuovo organismo”

Callmat, presentata la richiesta al Mimit: la preoccupazione della Cgil

Cigs per 418 lavoratori
MATERA - La Cassa In-
tegrazione Straordinaria
alla Callmat di Matera è
diventata realtà: l’azienda
ha chiesto ufficialmente
la convocazione al Mimit
per depositare la richiesta
con riduzione di orario
lavorativo per 418 lavo-
rativo. Lo evidenzia in
una nota Vita Eliana La-
briola, segretaria regio-
nale Slc-Cgil che prose-
gue: “Si era partiti da un
calo dei volumi di traffico
al 119 da parte del com-
mittente Tim di circa il
25%. Ciò ha già generato
ad oggi un’eccedenza di
oltre 100 risorse, ecce-
denza al momento gestita
attraverso istituti previsti
dal Ccnl, ferie e permessi.
Chiaro è che gli istituti
non sono infiniti, e che
con il preannunciato ul-
teriore aumento dei tagli,
anche l’eccedenza è de-

stinata a salire drastica-
mente pertanto l’azienda
ha dovuto ricorrere al-
l’utilizzo degli ammor-
tizzatori sociali a partire
dal 1 Marzo 2024 fino al
31 Dicembre 2024. La
Slc Cgil Basilicata non è
disposta ad accettare che
le politiche di riduzione
dei costi di Tim ricadano
sugli outsourcer in cui
si colloca la Callmat di
Matera. Chiediamo un’in-
versione di marcia e l’in-
tervento immediato delle
istituzioni e del governo
che ha già avvallato ope-
razioni scellerate messe
in campo dal colosso na-
zionale delle telecomu-
nicazioni e che potreb-
bero mettere in ginocchio

un intero settore. Con
l’ingresso del fondo ame-
ricano Kkr e il famoso e
sciagurato “spezzatino”,
manovre che la Slc ha
da subito contestato, la
Tim, nonostante il debito,
porterebbe nelle casse
circa 21 miliardi di euro,
ed oggi ci troviamo di
fronte ad operazioni di

taglio del costo del lavoro
di qualche decine di mi-
lioni di euro lasciando i
clienti Tim in balìa del-
l’assistenza digitale An-
gie, le cui performance
tra l’altro sono ancora
tutte da dimostrare, non
permettendo l’accesso
all’operatore a danno dei
lavoratori impiegati nel-

l’indotto dell’assistenza
clienti, e di un intero
territorio, in cui la Cal-
lmat rappresenta una
delle piu grandi aziende
di servizi che ha dato re-
spiro a centinaia di fa-
miglie nel materano. Co-
me Slc Cgil Basilicata -
conclude Labriola - non
tollereremo ricadute sulla
pelle dei lavoratori, delle
persone, delle famiglie,
a seguito delle politiche
aziendali di Tim che
nella Callmat porteranno,
nei prossimi mesi, tagli
fino a picchi del 40%, e
probabilmente del 80%
entro Dicembre 2024.
Congiuntamente alla mo-
bilitazione che prean-
nunciamo dura e senza
arretramenti, chiediamo
l’intervento celere di tutte
le istituzioni locali, della
Provincia e del Governo
Regionale”.

“I lavoratori costretti a pagare a caro prezzo l’assenza della Regione”

Stipendio a piccole dosi, i sindacati proclamano lo
stato di agitazione dei dipendenti dell’Aias di Melfi
POTENZA - La Fp Cgil, la
Cisl Fp, la Uil Fpl, l’Ugl e la
Fials, considerato il mancato
pagamento delle spettanze
stipendiali ai lavoratori in
servizio presso l’Aias di
Melfi, a margine della riu-
nione tenutasi ieri con
l’Aias di Melfi e quella di
Potenza, in cui le Associa-
zioni hanno confermato lo
stato di crisi in cui versano
le strutture e l’Aias di Melfi
ha confermato l’impossi-
bilità a pagare gli stipendi

nell’immediato, se non in
una piccola percentuale,
proclamano lo stato di agi-
tazione del personale. L’Aias
di Melfi, nonostante le en-
trate che mensilmente ven-
gono erogate con puntualità
dall’Asp sulle prestazioni
rese, ha chiaramente detto
di non essere in grado di
garantire gli stipendi, per i
crediti arretrati e per l’in-
cremento dei costi di pro-
duzione. Al di là di ogni
altra riflessione rispetto al

fatto che l’Aias non dovrebbe
limitarsi al semplice tra-
sferimento delle rimesse
della Regione e dalle Azien-
de sanitarie - evidenziano i
sindacati - riteniamo inac-
cettabile che siano sempre
i lavoratori a pagare a caro
prezzo le difficoltà derivanti
da anni di disinteresse nei
confronti di un servizio di
assistenza, riabilitazione,
educazione, istruzione e
integrazione a circa 5.000
lucani con disabilità, che

dovrebbe essere al centro
dell’attenzione sociale e
politica. Il mancato ade-
guamento delle tariffe,
ferme al 2009, nonostante
gli incrementi dei costi cui
abbiamo assistito in questi
anni e la mancata liquida-
zione delle spese di trasporto

anno 2023 sono solo alcune
delle cause che portano in
sofferenza le Aias, tra la
grande assenza della Re-
gione e un’azione sicura-
mente poco incisiva dei
rappresentanti delle Aias.
I lavoratori del settore,
circa 1150, non solo non

possono vedersi retribuiti
gli incrementi previsti dallo
scorso rinnovo contrattuale,
ma continuano, ciclica-
mente a vedersi negato,
nei giusti tempi e modi, lo
stesso stipendio, con le
conseguenti difficoltà a
portare avanti le famiglie”.

Nella foto la sede dell’Aias
di Melfi

TRIBUNALE DI POTENZA

ESEC. IMM. N. 58/08 R.G.E.

Lotto UNICO - Comune di Vietri di

Potenza (PZ) Contrada Malde. Piena

proprietà di: a) villetta con annessa

corte di terreno riportata in catasto al

foglio 23, particella 834 sub 6, p.lla

834 sub. 7 e p.lla 834 sub. 8; b) tettoia

in lamiera riportata in catasto al foglio

23, p.lla 871; c) fabbricato adibito a de-

posito/stalla con annessa corte di ter-

reno, riportato in catasto al foglio 23,

p.lla 865; d) terreno in parte seminativo

e in parte uliveto di 1,2933 Ha, ripor-

tato in catasto al foglio 23, p.lla 870.

Prezzo base: Euro 56.508,64 (Offerta

Minima Euro 42.381,48). Vendita

senza incanto presso il venditore:

23/04/2024 ore 16:30, presso lo studio

del Delegato Avv. Domenico Pace in

Potenza, alla via della Tecnica n. 24.

Deposito offerte entro le ore 13:00 del

22/04/2024 presso suddetto studio.

Maggiori info Maggiori info presso il

professionista delegato Avv. Domenico

Pace tel. 097137108 email pacedome-

nic@yahoo.it e su www.astegiudizia-

rie.it. (Cod. A1457145).
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LAVORO

Rispettati i termini dell’accordo Ferrosud, il via libera ieri a Matera nel vertice tra sindacati e Mermec

Rientrato l’allarme, a luglio
l’assunzione dei 23 lavoratori

Caos nella Logistica, rinviato il tavolo con i sindacati previsto giovedì

“Casino ci convochi immediatamente”
Crisi Stellantis, vicina la scadenza degli ammortizzatori sociali per 103 lavoratori

Un presidio dei lavoratori

MELFI - Prima di Fdm
e Las, lo stesso destino
era toccato alla Its. A
fine 2023 la doccia fred-
da, nonostante l’aria di
rilancio che si respirava
nell’intera area indu-
striale di San Nicola di
Melfi, con Stellantis
pronta a sposare l’elet-
trico. La crisi del settore
dell’automotive ha in-
ghiottito anche il com-
parto logistico. Proprio
la Its era appena uscita
da una fase di stop pro-
duttivo. Ma la ripartenza
non è stata così esplo-
siva come auspicavano
azienda e dipendenti.
Le preoccupazioni dei
103 lavoratori dell’azien-
da International Trading
& Service sono così au-
mentate ulteriormente.
Anche loro, finite vitti-
me, del processo di in-
ternalizzazione partito
da Stellantis. “Dei 103
lavoratori - spiegano
Antonio Cefola e Mau-
rizio Belluscio, rispet-
tivamente segretario
generale e segretario
Logistica di Uiltrasporti
Basilicata - 68 sono in
contratto di solidarietà
continuo e 35 in con-
tratto di solidarietà di-
scontinuo, termineran-
no tutto il periodo degli
ammortizzatori sociali
il 17 marzo”. Meno di
venti giorni alla sca-
denza, ma in Regione
hanno evidentemente
altro a cui pensare. Tra
tavoli convocati, ricon-
vocati e nuovamente
da riconvocare è partita
l’ennesima corsa contro
il tempo perché senza
indicazioni da viale Ver-
rastro non possono es-
serci vie di uscita.
“Nell’ultima riunione
convocata dall’assesso-
re regionale alle attività
Produttive, Michele Ca-
sino, si era concordato
di incontrarci nel mese
di febbraio - spiegano
nella nota Cefola e Bel-
luscio - per valutare
possibili soluzione ed
evitare che i 103 lavo-
ratori si trovassero in
una delicata posizione
senza alcuna garanzia
per il futuro”. Ma la
riunione convocata gio-
vedì scorso alle prime
ore pomeridiane è stata
aggiornata a data da
destinarsi dall’ufficio
dell’Assessorato. “Con-
siderato il breve periodo
alla scadenza degli am-
mortizzatori sociali, in-
vitiamo l’assessore Ca-
sino - è la richiesta
della Uiltrasporti - a ri-

convocare nell’imme-
diato le parti per esa-
minare tutte le possibili
soluzioni alla profonda
crisi che vede interes-
sati i 103 lavoratori
dell’azienda Internatio-
nal Trading & Service
srl”.

POTENZA - Fino a 24 ore
prima rischiavano il li-
cenziamento. Ma le ten-
sioni che hanno accom-
pagnato l’atteso confronto
sono state accantonate e
per i 23 lavoratori di Fer-
rosud sembra si stia avvi-
cinando il momento del-
l’assunzione. L’incontro
si è svolto negli uffici re-
gionali di Matera. Al tavolo
seduti l’assessore Michele
Casino, i vertici della Mer-
Mec, il commissario stra-
ordinario di Ferrosud, i
rappresentanti delle or-
ganizzazioni sindacali e
di Confapi Matera. In questi
mesi MerMec ha assunto
40 lavoratori ex Ferrosud,
ma nella definizione del
processo di ricollocazione
delle ultime 23 unità gli
improvvisi ritardi buro-
cratici hanno rischiato di
far deragliare l’ultimo step.
Grazie alla pressione delle
forze sindacali, l’allarme
è rientrato proprio al foto-
finish. Posti di lavoro salvi,
così come era previsto
nell’accordo di reindu-
strializzazione. “Oggi, gra-
zie al lavoro sinergico tra
l’assessore Casino, Confapi
Matera, le organizzazioni
sindacali e l’azienda Mer-
Mec, si è arrivati a firmare
un accordo - si legge nella
nota di Fim, Fiom, Uilm e
Confapi - che prevede un
percorso formativo in aula
e in azienda per acquisire
le professionalità richieste
da MerMec”. Periodo for-
mativo che durerà fino a
giugno. Entro luglio la fir-
ma dei contratti di assun-
zione. La MerMec si è an-
che impegnata, per quanto
concerne la formazione,
a prevedere una forma di
ristoro economico. Previsti

step bimestrali di monito-
raggio dell’accordo, ma i
sindacati non temono brut-
te sorprese. “Finalmente
dopo 10 anni i lavoratori,
tutti, di Ferrosud, avranno
un futuro legato alla Mer-
Mec che, auspichiamo,
possa anche essere il futuro
di un territorio intero visti
gli ingenti investimenti
previsti per il sito di Matera.
L’accordo pone fine a una
vertenza durata anni e,
soprattutto, riapre pro-
spettive di ripresa e di oc-
cupazione per un’azienda
ormai ferma che in tal
modo riprende la produ-
zione e rioccupa i lavora-
tori, avendo come scopo
precipuo la salvaguardia
della produzione e del la-
voro. Quello che per tanti
anni è stato unanimemente
considerato un fiore al-
l’occhiello dell’economia
locale, grazie all’accordo
con i sindacati rinasce a
nuova vita e ridà all’intero
territorio - concludono le
sigle metalmeccaniche -
interessanti prospettive
di sviluppo imprenditoriale
e crescita occupaziona-
le”.

I termini
dell’intesa:

formazione fino
al mese di
giugno, poi 

la ricollocazione 
di tutta la platea

Il tavolo di ieri negli uffici
regionali di Matera

Previsti step
bimestrali 

per monitorare 
il rispetto degli
impegni presi
dall’azienda
I sindacati: 

“Si pone così fine
ad una vertenza

durata dieci
anni. Spiragli per

l’intero sito”
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I FATTI DEL GIORNO

di FABRIZIO DI VITO

MATERA - Ci sarebbe
un debito di lavoro die-
tro il grave fatto di san-
gue avvenuto lunedì
scorso a Matera. Ne so-
no convinti i poliziotti
della Squadra Mobile
di Matera che dopo
aver arrestato in fla-
granza di reato due dei
quattro responsabili
(tutti cittadini georgia-
ni), hanno individuato
e fermato a Bari, dove
stavano tentando la fu-
ga, gli altri presunti
autori dell’aggressione
con un coltello ai danni
di due cittadini ucraini
(entrambi feriti grave-
mente e ricoverati in
prognosi riservata), av-
venuta nella prima se-
rata di lunedì scorso
in via Torraca, in pieno
centro abitato. Si tratta
di quattro georgiani,
di età compresa tra i
25 e i 41 anni. Ieri mat-
tina durante una con-
ferenza stampa che si
è tenuta in Questura,
il dirigente della Squa-
dra Mobile, Gianni Al-
bano e il commissario
capo, Michele Giampe-
truzzi, hanno illustrato
i dettagli dell’operazio-
ne alla presenza del
Questore della città dei
Sassi, Emma Ivagnes
che ha espresso soddi-
sfazione per la celerità
con cui si è arrivati al-
l’individuazione di tutti
i presunti responsabili
dell’aggressione e per
il prezioso contributo
fornito dai cittadini. I
reati ipotizzati nei con-
fronti dei due georgiani
arrestati in flagranza
di reato sono lesioni
personali gravi e tentato
omicidio, commessi in
forma aggravata, in con-
corso con altri due con-
nazionali, di 41 e 34
anni, individuati in un
secondo momento e,
per questo motivo, sot-
toposti alla misura del
fermo di indiziato di
delitto. Secondo quanto
ricostruito dalla polizia,
i quattro uomini si sa-
rebbero recati nei pressi
dell’abitazione di un
44enne, residente nel
capoluogo, che si tro-
vava in compagnia di
un 38enne, anch’egli
residente a Matera, met-
tendo in atto una vio-
lenta aggressione, cul-
minata con l’accoltel-
lamento di entrambi.
Alla base, si ritiene ci
siano motivazioni legate
al mancato pagamento
di un debito maturato
nel contesto lavorativo
di due dei presunti au-
tori e delle vittime, tra-
sportate presso i Pronto
Soccorso di Matera e
Potenza, in prognosi
riservata. I due ucraini,

infatti, sono i titolari
di un’impresa edile che
aveva assunto due dei
quattro georgiani. Per-
venute le prime segna-

lazioni al 113, alcuni
equipaggi della Sezione
Volanti e della Squadra
Mobile della Questura
di Matera, giunti pron-

tamente sul posto, ave-
vano subito rintracciato
e fermato due dei pre-
sunti autori del tentato
omicidio. L’intensa at-

tività investigativa, con-
dotta con il contributo
degli operatori del Ga-
binetto Provinciale Po-
lizia Scientifica, ha con-

sentito successivamen-
te, di rinvenire un col-
tello a scatto, che si ri-
tiene sia stato utilizzato
per la commissione dei
delitti. L’immediata ac-
quisizione delle imma-
gini degli impianti di
video-sorveglianza pre-
senti in zona e le infor-
mazioni fornite da al-
cuni testimoni hanno
successivamente por-
tato gli investigatori
sulle tracce degli altri
due aggressori, fermati
nei pressi della stazione
ferroviaria di Bari, con
il concorso operativo
di personale della Que-
stura pugliese, e sotto-
posti a fermo, in quanto
ritenuti in procinto di
lasciare il territorio na-

zionale per
darsi alla
fuga. Su di-
sposizione
del Pubbli-
co Ministe-
ro di turno,
tutti e quat-
tro sono
stati con-
dotti pres-
so la casa

circondariale di Matera,
in attesa del giudizio
di convalida. All’esito
di quest’ultimo, il giu-
dice per l’udienza pre-
liminare ha disposto
la misura della custodia
in carcere, nei confronti
di tutti i soggetti, con-
fermando i reati ipo-
tizzati e riconoscendo
anche la tentata estor-
sione aggravata e l’ag-
gravante della crudeltà.
Gli inquirenti ricordano
come gli accertamenti
fin qui compiuti rien-
trino nella fase delle
indagini preliminari,
che necessita della suc-
cessiva verifica proces-
suale nel contradditto-
rio con la difesa.

Matera, in carcere i quattro georgiani accusati del tentato omicidio di due ucraini avvenuto lunedì sera

Coltellate per un debito di lavoro: chiuso 
il cerchio sull’agguato di via Torraca

Decisive le
immagini di alcune

telecamere di
videosorveglianza
e le testimonianze
dei passanti: due

degli indagati
fermati alla

stazione di Bari,
erano pronti alla

fuga

Una fase dell’operazione
che ha portato all’arresto
di quattro cittadini
georgiani

La conferenza stampa e il coltello sequestrato

Confapi chiede maggiore sicurezza per le aziende

Allarme furti in Valbasento,
colpo sventato a Ferrandina

FERRANDINA - “Dopo
gli eventi malavitosi di
gennaio, domenica scorsa
le aziende della Valbasento
sono tornate nel mirino
dei malviventi, con un
tentativo di furto pronta-
mente sventato dalle Forze
dell’ordine”. Lo evidenzia
Confapi Matera che pro-
segue: “Tagliati i cavi dei
pali della illuminazione
consortile, i ladri si ac-
cingevano a entrare in
un’azienda di Macchia di
Ferrandina, dopo avere
atteso il consueto passag-
gio degli uomini della Vi-
gilanza privata incaricata
dall’azienda medesima.
Solo il caso ha voluto che
un passante si insospet-
tisse per la presenza in-
consueta di un camion a
luci spente e avvisasse
l’imprenditore, il quale
avvertiva le Forze dell’or-
dine che intervenivano

prontamente mettendo in
fuga i malintenzionati.
Nel ringraziare la forza
pubblica - Carabinieri
della locale stazione e Po-
lizia di Stato - per la
celerità e la capacità an-
cora una volta dimostrate,
Confapi Matera richiama
l’attenzione sul pericolo
furti in Valbasento e sul
rischio di una recrude-
scenza del fenomeno ma-
lavitoso in un’area troppo
vasta per poter essere
adeguatamente control-
lata. Oltre ai danni eco-
nomici alle aziende, infatti,
il timore è che si crei un
clima di insicurezza in

cui lavorare con serenità
diventa difficile, con l’ansia
che la notte e i giorni
festivi mettano gli opifici
in condizione di maggiore

vulnerabilità. Non parlia-
mo solo di reati consumati,
ovviamente, ma anche di
tentativi di furto, come
quello di domenica scorsa,

tentativi sventati dalle
Forze dell’ordine oppure
dagli Istituti di vigilanza
privata, che dispongono
di sistemi di sicurezza
sempre più avanzati. Dob-
biamo assolutamente evi-
tare che ci sia una recru-
descenza di episodi cri-
minosi ai danni delle im-
prese, con la conseguente
creazione di un clima di
intimidazione e di incer-
tezza, memori inoltre degli
ingenti danni economici
che gli imprenditori delle
aree industriali hanno su-
bito in passato. La colla-
borazione con le Forze di
polizia, con il Consorzio
per lo Sviluppo Industriale
e con gli Istituti di Vigi-
lanza privata - conclude
Confapi - diventa quindi
fondamentale per creare
un habitat più sicuro e fa-
vorevole alle imprese e ai
lavoratori”.
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Il Sud dei Borboni e quello di... Meloni  a un po’ di anni a
questa parte, si è
intensificato, so-

prattutto al Sud,  il contro-
canto al mito risorgimen-
tale della  “liberazione”
del Mezzogiorno da parte
dei Savoia. E questo accade
non soltanto sui social,
ma anche nella pubblici-
stica e nella critica storica
contemporanea. Sono
emersi fatti, verità e docu-
menti che danno un’in-
terpretazione leggermente
diversa e un po’ più obiet-
tiva di quel  lungo periodo
storico che vide il  Mezzo-
giorno governato dai Bor-
boni. Su alcune ricostru-
zioni storiche, tanto per
essere sincero,  mi son
dovuto ricredere. Sono
tanti i giudizi sommari e
ancor più i pregiudizi a
prescindere, affibbiati ai
Borboni.  Una dinastia,
quella del ramo italiano,
ingiustamente identificata
e confusa con l’ultimo e
un po’ patetico suo sovrano,
il povero e sfortunato Fran-
ceschiello. Questo riesame
critico, almeno per me, è
avvenuto dopo aver letto
un libro molto documen-
tato e interessante: “Le
Utopie del Sud” di Mario
Schettino. Un Architetto
napoletano, specializzato
in sviluppo sostenibile dei
sistemi urbani, che da di-
versi anni  si dedica alla
rilettura critica del Mez-
zogiorno, partendo dal-
l’analisi urbanistica e so-
ciologica delle città meri-
dionali. Ebbene,  pagina
dopo pagina,  emerge una
storia del Regno di Napoli
molto più aderente alla
verità che alla contraffa-

D
zione ideologica.  Al di là
di quello che veniva narrato
nei libri di storia, è emerso
che Il Regno delle Due Si-
cilie, governato dai Borboni,
fu, per gran parte del Sud,
un periodo di grande inte-
resse economico e indu-
striale. Nonostante alcune
sfide, i Borboni adottarono
provvedimenti innovativi
per sostenere l’industria,
l’agricoltura, il commercio
e l’artigianato. Dopo le pa-
gine un po’ tristi della do-
minazione angioina e ara-
gonese,  il Mezzogiorno
stava cambiando pelle. In-
cominciava  a considerarsi
non solo un’espressione
geografica, ma, come tutte
le altre monarchie assolute
o costituzionali, un solo
popolo e, soprattutto, un
solo Stato. Infatti, durante
il Settecento e fino a metà
Ottocento, prima della sua
annessione al Regno d’Ita-
lia,  Il Sud, con i Borboni,
conobbe una fase di pro-
gresso culturale, econo-
mico e politico. Il primo
re della dinastia, Carlo di
Borbone promosse una
politica di riforme ammi-
nistrative, militari, fiscali
e giudiziarie che miravano
a rendere il regno più au-
tonomo e moderno. Sotto
il suo governo, il Mezzo-
giorno vide la nascita di
importanti istituzioni cul-
turali, come l’Accademia
delle Scienze, la Biblioteca
Nazionale, il Museo Ar-
cheologico e il Teatro San
Carlo. Inoltre, Carlo di
Borbone favorì lo sviluppo
delle arti, dell’architettura

e dell’urbanistica, trasfor-
mando Napoli in una delle
più belle capitali europee
del Settecento. Il Mezzo-
giorno borbonico fu ca-
ratterizzato da una notevole
produzione agricola, in-
dustriale e commerciale,
che lo rese uno dei territori
più ricchi e popolosi d’Eu-
ropa. Tra i settori più fio-
renti, si possono citare la
siderurgia, la cantieristica
navale, la produzione di
seta, di porcellana, di ta-
bacco e di zolfo. Fu anche
all’avanguardia nel campo
delle scienze e delle tec-
nologie, con la realizzazione
di grandi opere pubbliche
come strade, ponti, acque-
dotti, ferrovie, telegrafi. 

Ho fatto un salto nel
passato per rendere omag-
gio ad una verità storica.
Una verità ampiamente
interiorizzata nel comune
sentire dei meridionali. E
cioè il sentirsi, pur con
tutti gli ostacoli di allora,
una comunità civile e poi
un embrione di Stato, sin
da quando regnava Fede-
rico II di Svevia. Fatta ec-
cezione per gli Angioini e
gli Aragonesi, dai Borboni
in su ci fu questo tentativo
di creare anche al Sud
uno Stato unitario, con
un suo territorio, una sua
lingua, una sua moneta,
un suo ordinamento giu-
ridico e una sua sovranità
internazionalmente rico-
nosciuta. I Borboni ci pro-
varono così come il Risor-
gimento spianò la strada
all’Italia unita. E a con-
clusione di un lungo e tra-

vagliato periodo storico,
fu la Repubblica a ricono-
scere solennemente, nella
sua costituzione e con le
sue prime leggi, che il
Sud andava sostenuto in
tutti i modi.  Che il Mezzo-
giorno faceva parte, a pieno
titolo, della storia e  del
comune destino del popolo
italiano. Questo percorso
lineare, anche se un po’
accidentato,  è andato
avanti fino a pochi anni
fa. Fino ai primi anni no-
vanta quando  crollò la
Prima Repubblica. 

Poi, con la scomparsa
dei partiti popolari, con la
globalizzazione, le pulsioni
secessioniste  della Lega
Nord  e la pandemia, il
Mezzogiorno ha incomin-
ciato a perdere colpi.  Si è
fatta sempre più evidente
una situazione di arretra-
tezza economica e sociale.
Uno stato di crisi  caratte-
rizzato da bassi livelli di
crescita, occupazione, red-
dito, istruzione, salute e
coesione sociale, e da alti
livelli di povertà, disoccu-
pazione, emigrazione, di-
suguaglianza e criminalità.
Il divario tra il Nord e il
Sud si è così ampliato,
compromettendo la coe-
sione e l’unità nazionale.
E infine,  il populismo in-
concludente e parolaio ha
fatto il resto.  Ora ci trovia-
mo con un Governo, orgo-
gliosamente patriottico,
che rischia di farci ritornare
indietro nel tempo, di spac-
care in due l’Italia e farci
rimpiangere addirittura…
i Borboni.  Ma, fatte queste

considerazioni, cosa pen-
sano  davvero i meridionali
su questi primi provvedi-
menti-bandiera del primo
governo repubblicano di
destra-centro? Mentre scri-
vo è stato reso noto un
sondaggio dell’Istituto De-
mos proprio sull’autono-
mia differenziata. E cosa
ne vien fuori? Che il Sud
sta con De Luca nella
guerra all’autonomia le-
ghista. Secondo questo
sondaggio, in soli due
mesi, il gradimento degli
italiani per la riforma
voluta da Calderoli è crol-
lato dal 50 al 44/%. Il con-
senso rimane alto solo nel
Nord-Est, nemmeno in
tutto il Nord. Al Sud solo
il 30% degli interpellati si
dice favorevole.  Ecco per-
ché, se insistono con questo
pasticcio, Vincenzo de
Luca avrà di fronte a sé
non un’autostrada ma una
prateria. Altro che Masa-
niello. Sarebbe  un novello
Garibaldi. Questa volta
non più eroe dei due
mondi, ma difensore della
Terronia, mentre combatte
fino alla morte per i suoi
nobili ideali. Ecco perché
se non si cambia paradig-
ma nella politica meridio-
nalista,  il “distacco” fra
Nord e Sud potrebbe tra-
dursi  in una vera e propria
“frattura”. Un’altra ricerca
della Treccani fotografa
un meridione tutt’altro
che soddisfatto del sovra-
nismo e degli slogans
sbandierati come panacea
per tutti i nostri mali. Se-
condo questa rilevazione,

il Mezzogiorno è l’area del
Paese con il più basso li-
vello di fiducia nelle isti-
tuzioni, nella politica e
nella società. Il 54,6% dei
meridionali si dichiara po-
co o per nulla soddisfatto
della propria vita, contro
il 38,9% dei settentrionali
e il 42,4% dei centrali. Il
Sud, poi, risulta essere
l’area del Paese con il più
alto tasso di emigrazione,
soprattutto dei giovani più
qualificati e motivati, che
cercano altrove opportunità
di lavoro e di crescita per-
sonale e professionale.  E
del tutto evidente che que-
sto fenomeno, a lungo an-
dare, potrebbe determinare
una perdita di capitale
umano e sociale, non solo
per il Sud ma per tutto il
Paese. Questo Governo,
nato con una vocazione
unitaria, per assecondare
un leghismo sempre più
al crepuscolo, sta smar-
rendo  quella visione in-
clusiva e solidale in cui la
stragrande maggioranza
dei suoi elettori si è rico-
nosciuta.  Con uno scenario
internazionale sempre più
complicato  e con l’Europa
che non si sente più sicura
nemmeno sotto l’ombrello
atlantico, il nostro Paese
dovrà tenere la barra dritta.
Per non indebolirsi e non
farsi travolgere  da quelle
tensioni, mai del tutto ri-
solte,  tra chi vorrebbe vi-
vere in un’ Italia sempre
più ricca e chi, invece, è
costretto a barcamenarsi
in  un’altra  Italia, sempre
più povera.  

MICHELE 
RUTIGLIANO

Povertà alimentare, dati 
sempre più allarmanti

di GIANNI LEGGIERI*

  n bambino su venti non consuma un
pasto proteico al giorno. Soltanto il 20%
delle scuole primarie nella nostra regione

è in grado di offrire un servizio mensa. Sono
questi i dati impietosi sulla povertà alimentare
in Basilicata che interessano in primis i
bambini, ma che nascondono una realtà molto
più desolante: tantissime famiglie versano in
condizioni economiche disastrose e non possono
assicurare ai figli un pasto dignitoso. Report,
studi ed approfondimenti ci ricordano ogni

U giorno come la nostra terra sia protagonista di
una crisi sociale senza precedenti. Il crollo
delle condizioni economiche delle famiglie
lucane è una realtà amara che va avanti da
tempo, nonostante la situazione sia nettamente
peggiorata con i rincari degli ultimi anni
causati dalle guerre, dal crollo del potere d’ac-
quisto delle famiglie italiane e dal caro-carbu-
rante. Nello specifico, l’aumento delle famiglie
che ricorrono al sussidio alimentare per so-

stentarsi ha conosciuto un’impennata a partire
dal 2019. Il Covid, le sue conseguenze e le spia-
cevoli congiunture successive hanno fatto il
resto. Servono azioni concrete, questo è inne-
gabile. Servono sostegni veri e tangibili alle fa-
miglie in difficoltà, al fine di assicurare la
tutela alimentare di genitori e figli. Non si può
restare a guardare. La politica è chiamata ad
assumersi le proprie responsabilità. Subire
passivamente lo sfacelo sociale di un’intera re-
gione non può e non deve essere un’opzione.

* Consigliere regionale
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SANITÀ

MATERA - E’ una delle
principali difficoltà in
Basilicata, sottolineate
in rosso anche dall’ul-
timo rapporto di Crea
Sanità: le spese, spesso
ritenute insostenibili,
che devono fronteggiare
i lucani nel campo del-
l’assistenza sociosani-
taria. Ne sanno qualcosa
le famiglie degli anziani
ospiti nella Rsa Villa
Anna di Matera. A causa
della scarsa attenzione
mostrata dalla Regione,
infatti, da mesi chi ge-
stisce la struttura at-
tende la firma dei con-
tratti di convenzione.
E i costi delle rette re-
stano alti, quando invece
potrebbero ridursi o ad-
dirittura dimezzarsi.
Staff medico e assistiti
non ci stanno. E acco-
gliendo il sindaco di
Matera, Domenico Ben-
nardi, hanno espresso
tutta la propria rabbia
esponendo dei cartelli.
“Offriamo tanti posti
letto, siamo dotati di
servizi d’eccellenza con
standard abitativi di tut-
to rispetto, ma la Re-
gione ci lascia da mesi
in standby”. Queste le
rimostranze del direttore
della struttura, Ema-
nuele Stamerra. La strut-
tura, aperta da poco, si
trova nella periferia sud
della città, a poche cen-
tinaia di metri dall’ospe-
dale “Madonna delle
Grazie”. Numerose le
difficoltà gestionali da
affrontare, oggi prati-
camente tutte a carico
delle famiglie dei cento
anziani ospitati, “che
con la firma del con-
tratto di convenzione -
è stato spiegato al sin-
daco Bennardi - sareb-
bero in buona parte ri-
solte”. Un atto che spetta
alla Regione Basilicata
e sarebbe la naturale
conseguenza dell’inse-
rimento di Villa Anna,
come anche dell’altra
moderna struttura “Cen-
tro geriatrico”, nel si-
stema sanitario dei pre-
sìdi privati convenzio-
nati con il pubblico.
“Impieghiamo tra l’altro
80 giovani, quasi tutti
materani, opportuna-
mente formati per l’as-
sistenza socio-sanitaria
completa. E a regime,
la forza lavoro - ha ag-
giunto Stamerra - po-
trebbe aumentare di al-
tre venti unità; ma tutto
dipende anche dalla
convenzione con il pub-
blico”. Gli anziani ospiti
presenti, pur lodando
l’eccellenza dei servizi
di cui godono, non han-
no nascosto la grande
difficoltà che affrontano
per i costi tutti a carico
loro. Oltre alle stanze
ospedalizzate (con gas
medicali e tutti i servizi

sanitari necessari), Villa
Anna offre spazi all’aper-
to e persino la possibilità
di una residenzialità
completamente autono-

ma per gli ospiti auto-
sufficienti, che hanno
la garanzia di un’assi-
stenza sanitaria imme-
diata in caso di neces-

sità, e persino la vici-
nanza strategica del
Pronto soccorso ospe-
daliero. «Davvero una
realtà d’eccellenza come

altre in città - ha com-
mentato il sindaco -. Av-
vierò prima possibile
un’interlocuzione con
l’Azienda sanitaria ma-

terana e gli uffici della
Regione Basilicata, per
conoscere le ragioni del
ritardo nella firma di
una convenzione che si
trascina ormai da set-
tembre 2023. Ho perce-
pito con grande dispia-
cere il disagio degli an-
ziani e delle loro fami-
glie, che mi hanno ac-
colto tutti con il cartello
“Contratto subito!” sul
petto. Sarebbe davvero
un peccato - ha rimar-
cato il primo cittadino
della città dei Sassi -
scoraggiare l’attività di
presidi assistenziali d’ec-
cellenza come Villa An-
na, che peraltro molto
spesso riescono a sop-
perire alle mancanze
del servizio sanitario

pubblico,
offrendo
agli anzia-
ni ospiti
persino
l’assisten-
za di uno
staff di 5
medici
sempre
presenti in
struttura,

oltre ai supporti per la
respirazione assistita
direttamente nelle ca-
mere da letto, proprio
come in un ospedale.
Ridurre i costi per le fa-
miglie, garantendo ai
nostri anziani un’assi-
stenza eccellente come
quella di Villa Anna,
sarebbe certamente una
scelta che qualifica il
nostro sistema sanitario
regionale. Farò tutto
quanto è nelle mie pos-
sibilità, per affrontare
questa situazione in mo-
do risolutivo, con la fir-
ma dei contratti di con-
venzione per tutte le
strutture cittadine - ha
concluso Bennardi - oggi
lasciate nel limbo».

Da mesi il gestore della struttura attende la firma della convenzione. Ma nel frattempo rette insostenibili

Stangata sugli anziani di villa Anna: 
“Ma è tutta colpa della Regione”

La visita del sindaco Bennardi nella struttura di Villa Anna

Il coordinatore di Volt al fianco del comitato dei genitori

Bambini “speciali” senza terapie,
anche Follia scrive a Mattarella

MATERA - Dallo scorso
mese di ottobre, almeno
100 bambini disabili non
hanno più accesso alle
terapie riabilitative che
dovrebbero essere garan-
tite in base all’articolo 26
della legge 833 del 1978:
logopedia, neuropsichia-
tria, neuro-psicomotricità,
fisioterapia, terapia oc-
cupazionale. La Regione
Basilicata, infatti, da tempo
non assicura più le risorse
finanziarie necessarie a
rimborsare i centri accre-
ditati. Eustachio Follia,
coordinatore di Volt Ba-
silicata ha deciso di inviare
una lettera al Presidente
della Repubblica, già in-
formato della vicenda pro-
prio dai genitori dei bam-
bini rimasti senza percorsi
terapeutici. Mattarella ave-
va risposto loro, comuni-
cando che avrebbe fatto
arrivare la loro richiesta

direttamente alla Regione.
Ma, a quanto pare, il co-
mitato non avrebbe rice-
vuto alcuna risposta dagli
amministratori di viale
Verrastro, già preceden-
temente interpellati. Ora
una nuova lettera al Capo
dello Stato, a firma di Fol-
lia. “Questa - scrive il co-
ordinatore di Volt - è una
storia di ingiustizia, di di-
scriminazione e di spreco.
E’ una storia che riguarda
almeno 100 bambini ed
altrettante famiglie, tutte
di Matera. Ma interessa
necessariamente anche
l’intera collettività, se è
vero - come scriveva Die-

trich Bonhoeffer - che “il
senso morale di una so-
cietà si misura su ciò che
fa per i suoi bambini”.
Questi 100 bambini sono
persone con bisogni “spe-
ciali”: sono bambini con
disabilità ai quali, pur-
troppo, sono state sospese
le terapie riabilitative cui
hanno diritto, allo stesso
modo in cui ne beneficiano
quelli che risiedono in
altre zone della Basilicata
o in altre regioni italiane.
C’è una norma che ga-
rantisce questi diritti (ar-
ticolo 26 della legge 833
del 1978) affinché siano
assicurate attività fonda-

mentali, quali logopedia,
neuropsichiatria, neuro-
psicomotricità, fisiotera-
pia, terapia occupazionale.
Ed è assolutamente indi-

spensabile che queste at-
tività vengano svolte so-
prattutto fino all’età di 12
anni, in quanto è in questa
fase della crescita che è
possibile migliorare la
plasticità neuronale; è in
questa fase che i bambini
sviluppano il proprio po-
tenziale per una reale in-
clusione e per migliorare
la qualità della vita. Ne-
cessitano - adesso! - di
fare quel “rifornimento”
di fiducia in se stessi e
nelle proprie capacità,
per acquisire quelle abilità
e competenze che abbiamo
il dovere di trasmettere
loro. Ogni giorno di terapia
perso, è un giorno perso
per sempre. Allora, ab-
biamo solo due possibilità:
o siamo in grado di fer-
mare il tempo, oppure as-
sicuriamo ai bambini le
terapie e le attività cui
hanno diritto”.

La protesta 
degli assistiti 
e dello staff
medico che 

hanno accolto 
il sindaco di

Matera con cartelli
con la scritta

“Contratto subito”
Bennardi: “Grave

mancanza 
di rispetto”
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I FATTI DEL GIORNO

POTENZA - Attività di
controllo da parte del-
l’Unità Operativa Com-
plessa di Medicina del
Lavoro e Sicurezza degli
Ambienti di Lavoro affe-
rente al Dipartimento di
Prevenzione Collettiva
Salute Umana della Asp
Basilicata, diretto da Bia-
gio Schettino.

A finire sotto la lente
di ingrandimento i can-
tieri stradali dislocati
sul Raccordo Sicignano-
Potenza che sono stati
ispezionati su richiesta
del Procuratore Aggiunto
del Tribunale del capo-
luogo Maurizio Cardea
in risposta ad un’azione
nazionale mirata al con-
trollo nei cantieri dopo i
gravi fatti di Firenze.

Ad esser controllate,
in prevalenza, le ditte
che operano in appalto
e subappalto.

I controlli sono stati
effettuati oltre che dal-
l’Azienda Sanitaria Lo-
cale di Potenza, anche
dagli Ispettori dell’Itl
(Ispettorato Territoriale
del Lavoro) e dal nucleo
carabinieri attestato allo
stesso Itl.

Al termine dell’intensa
attività di controllo, sono
state comminate diverse
prescrizioni penali per
violazione della norma-
tiva di sicurezza: nello
specifico sono stati ispe-
zionati 6 cantieri su cui
operano 11 ditte (di cui
7 appaltatrici e 4 subap-
paltatrici) per un totale
di 37 lavoratori impiegati.
In un caso è stato indivi-
duato un lavoratore ir-
regolare senza alcun con-
tratto per cui è stata im-
mediatamente imposta
la sospensione dell’atti-
vità imprenditoriale in
quel tratto di competenza.
Dodici in totale le viola-
zioni accertate nei con-
fronti delle ditte impie-
gate sul Raccordo Sici-
gnano-Potenza ed in tre
casi sono state sospese
le attività per violazione
delle norme di sicurezza

guenze anche penali per
il committente.

I controlli non si fer-
mano a questa attività
appena conclusa, ma
proseguiranno nel tempo
per garantire incolumità
ai lavoratori e rispetto
delle regole da parte
delle ditte operanti.

“Nel settore della vigi-
lanza e della prevenzione
sul lavoro- evidenzia Bia-
gio Schettino- la Asp Ba-
silicata si pone come
apripista oramai da circa
un ventennio, e quindi
da quando è stata con-
giuntamente avviata l’at-
tività ispettiva con l’Ispet-
torato Territoriale del
Lavoro.

Da due decenni- ag-
giunge il Direttore di-
partimentale- abbiamo
anticipato di fatto le nuo-
ve norme che andranno
in vigore entro pochi
giorni relativamente alla
collaborazione tra Enti
per il conseguimento di
maggiori risultati. La no-
stra opera di controllo
proseguirà senza sosta
perché l’incolumità dei
lavoratori è alla base del
principio di rispetto nei
confronti di chi opera in
particolare nei cantie-
ri”.

Attenzionate soprattutto le ditte che
operano in appalto e subappalto. I

controlli sono stati effettuati oltre che
dall’Azienda Sanitaria Locale di

Potenza anche dagli ispettori del lavoro

Attività di controllo nei cantieri 
del Raccordo: violazioni e sanzioni 

comminate alle aziende non a norma

del lavoro nei cantieri
ai sensi dell’articolo 20
comma 3 del D.Lgs
758/94. I controlli hanno
riguardato anche la Gal-
leria ‘Marmo’ dove tre
aziende sono state ispe-
zionate e due di esse
sono state sanzionate
per aver operato con at-
trezzature non confor-
mi.

Lunedì sarà convocato
il committente dei lavori
che legislativamente si
pone come presunto re-

sponsabile delle viola-
zioni emerse non avendo,
allo stato attuale, posto
alcuna azione di controllo
da parte dei Coordinatori
della Sicurezza sui can-
tieri subappaltati.

Norma vuole che, nel
momento in cui si affida
un appalto, si effettui
anche una serrata attività
ispettiva e di controllo
nei cantieri. Cosa che al
momento pare essere
stata latente e che po-
trebbe portare a conse-
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I FATTI DEL GIORNO

POTENZA - “In questi
anni di malgoverno del
presidente Bardi e del
centrodestra lucano,
questi signori hanno
lavato i peccati della
loro inadeguatezza at-
traverso l’uso disinvolto
delle accuse rivolte al
passato governo di cen-
trosinistra”. Ad affer-
marlo è il
consigliere
regionale
del Pd, Ro-
berto Cifa-
relli.

“Tutta-
via, conti-
nua, in
questi anni
di Bardi,
Leone e Fa-
nelli, i cit-
tadini han-
no avuto
modo di rendersi conto
dei disastri nella sanità
lucana. Solo pochi anni
fa le nostre aziende sa-
nitarie riuscivano a ri-
spettare i parametri na-
zionali della spesa sa-
nitaria, non hanno chiu-
so alcun servizio sani-
tario ed avevano anche
un discreto appeal nei

confronti dei cittadini
che venivano a curarsi
da fuori regione. La mo-
bilità passiva, grazie a
loro, ha raggiunto la ci-
fra monstre di 84 milioni
di euro facendo scivo-
lare la Basilicata all’ul-
timo posto in Italia in
questa speciale classi-
fica. Oggi, nonostante

po le elezioni. Un enor-
me buco di bilancio per
cui occorre subito fare
un’operazione verità an-
ticipando una discus-
sione pubblica sulla si-
tuazione dei conti della
sanità.  Aver avvicendato
circa 30 direttori presso
il dipartimento e le
aziende sanitarie, spes-

so di fuori regione, ha
prodotto un disastro
che ci trascineremo nei
prossimi anni. Serve
un’operazione verità
che il centrosinistra
produrrà e metterà al
centro della prossima
campagna elettorale,
conclude Roberto Cifa-
relli”.

“Serve un’operazione 
verità sui conti delle aziende
sanitarie della Basilicata”

Il consigliere regionale del
Pd, Roberto Cifarelli

Le sedi di Asp ed Asm

Cifarelli (Pd):
“Aver avvicendato
circa 30 direttori,
spesso di fuori

regione, ha
prodotto un disastro
che ci trascineremo

negli anni”

la montagna di soldi
arrivati anche a causa
Covid, sembrerebbe che
una nuova tegola stia
per abbattersi sulla sa-
nità lucana. Sembre-
rebbe che il deficit di
bilancio 2023 delle
aziende sanitarie lucane
si aggiri intorno agli
85 milioni di euro. Ciò

produrrebbe l’automa-
ticità di un piano di
rientro ed il conseguen-
te commissariamento
del settore. Oramai sia-
mo in campagna elet-
torale, e lo sport prefe-
rito da Bardi sarà quello
di nascondere la polvere
sotto il tappeto per far
emergere il disastro do-

Bike sharing a Matera, Merra: “Ecco svelato l’inganno”

“Ora basta accontentarsi di tagliare nastri 
e di non disturbare i grandi manovratori”
POTENZA - “Il progetto di
bike sharing per le città
di Potenza e di Matera,
che per ben due volte ho
tentato di fare passare in
Giunta la scorsa estate,
trovando un muro di fronte,
è stato approvato dal Go-
verno regionale nella se-
duta di giovedì. La Delibera,
nel peggiore dei paradossi,
riporta in oggetto e nel
testo la trasmissione del
progetto al Ministero dei
Trasporti avvenuta con la
pec della mia segreteria
del 18 Luglio 2023. Sono
passati inutilmente ben 8
mesi per dare alle nostre
due comunità più rappre-

sentative questa impor-
tante opportunità, attesa
da cittadini e turisti. Al-
l’epoca si tentò di scaricare
ogni responsabilità sul-
l’assessore Galella, con
un’operazione concertata
per colpire l’altro presunto
anello debole della catena,
con il quale invece avevo
avuto un confronto sereno
e corretto, giungendo a
condividere e integrare
anche le sue proposte per
dare ai lucani una solu-
zione sostenibile ed eco-
nomica per migliorare la
mobilità”. E’ quanto affer-
ma l’ex assessore Donatella
Merra. “Non servì a nulla

- ricorda - perché in ultima
battuta la giunta disertò i
banchi e venne meno alle
sue responsabilità met-
tendo persino a repentaglio
le risorse ministeriali, soldi
della nostra collettività
che rischiavano di volati-
lizzarsi solo per intralciare
l’unico assessore donna
del governo, evidentemente
troppo scomoda e non in-
quadrata in certe logiche
preminenti, tanto da me-
ritarsi ostruzionismo e
ostracismo. Nemmeno la
Lega locale, a cui chiesi
sostegno istituzionale e
politico, onorò i suoi doveri
per tutelare l’iniziativa o

difendere una scelta di in-
dirizzo politico e sociale
che avrebbe dovuto rap-
presentare una sua priorità
e che invece fu sacrificata
ai calcoli elettorali e alle
ambizioni personali di
qualcuno molto più attento
ai fatti suoi che a quelli
dei cittadini. Ma questa
non era la prima e unica

battaglia che affrontavo
solitariamente e coraggio-
samente senza ricevere il
supporto del partito. Ades-
so che non sono più al
mio posto, ora che la
Giunta ha ritrovato la piena
omologazione con l’innesto
di un altro assessore alle
infrastrutture - continua -
tutto è filato liscio come

l’olio. È sufficiente accon-
tentarsi di tagliare nastri
e di non disturbare i grandi
manovratori per condivi-
dere gli immeritati allori.
L’ultimo miglio di decoro
si è consumato con questo
atto di fine legislatura che
ha definitivamente svelato
le pregiudiziali nei miei
confronti ed i grandi “sbloc-
chi” di provvedimenti a
suon di grancassa pur co-
noscendone a malapena i
contenuti e gli obiettivi.
Ovviamente, mi rallegro
che la mia proposta sia
giunta a destinazione e
che i lucani potranno usu-
fruire di questo servizio”.

L’ex assessore regionale
alle Infrstrutture,
Donatella Merra
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SCUOLA

di ARTURO GIGLIO

POTENZA - I licei conti-
nuano a essere preferiti
da oltre la metà delle stu-
dentesse e degli studenti
lucani che hanno effet-
tuato la scelta della se-
condaria di II grado, con
il 57,9% di domande sul
totale delle iscrizioni, su-
periore alla media nazio-
nale (55,6%). Gli istituti
tecnici e i professionali
mostrano un trend in cre-
scita: i primi rilevano il
28,5%, comunque inferiore
alla media nazionale
(31,6%) e i secondi il
13,7%, leggermente su-
periore alla media nazio-
nale (12,7%). Questi i dati
con cui si sono chiuse il
10 febbraio le iscrizioni
online all’anno scolastico
2024/2025. Due le novità:
l’avvio della sperimenta-
zione della filiera tecnico
professionale “4+2”, con
1.669 iscrizioni, e i nuovi
licei del “Made in Italy”
con 375 iscrizioni. Per la
Basilicata dove era pre-
visto un solo liceo “Made
in Italy” non c’è stato
nessun iscritto e pertanto
la sperimentazione non
partirà. Poco tempo per
fare promozione, famiglie
e studenti poco informati
ed è pesata anche la man-
cata pianificazione degli
studi previsti nel triennio.
In generale si registra
un calo degli iscritti al li-
ceo: dal 57,10% passano
al 55,63% gli studenti che
scelgono il percorso li-
ceale, mentre salgono gli
iscritti agli istituti tecnici
e professionali. Dando
uno sguardo ai dati re-
gionali il calo degli iscritti
al liceo clas-
sico si regi-
stra in par-
ticolare in
Piemonte
(dal 4,1% al
3,83%), men-
tre in Basi-
licata si at-
testa al 7,4%.
Nella scuo-
la primaria
in Basilica-
ta la prefe-
renza dei
genitori si
conferma
per il tempo
pieno scelto
per il 58,2% dei bambini,
seguito dall’orario sino
a 27 ore settimanali (20,8%)
e con più di 30 ore (18,3).
Nelle scuole secondario
di primo grado è invece
l’orario ordinario (30 ore
settimanali) a prevalere
con il 78,5% degli iscritti;
il prolungato (fino a 36
ore) con il 18% e solo il
3,5% degli studenti è im-
pegnato a scuola oltre 40
ore. Le famiglie hanno
mostrato un notevole ap-
prezzamento per la nuova
piattaforma unica, per
semplicità e velocità delle

procedure anche da di-
spositivo mobile: il 92%
circa degli utenti ha af-
fermato di ritenere effi-
ciente il funzionamento
del servizio offerto, mentre
il 93% degli stessi ha gra-
dito la semplicità di uti-
lizzo del servizio. Restano
i problemi precarietà e
mobilità dei docenti. Il
ministero ha sottoscritto
il contratto collettivo na-
zionale integrativo sulla
mobilità del personale
della scuola per l’anno
scolastico 2024/2025. L’ac-
cordo ha permesso di in-

di contenuto non disci-
plinare. Nello specifico,
ciascun aspirante dovrà
rispondere a 10 quesiti
di contenuto pedagogico,
15 di contenuto psicope-
dagogico (compresi gli
aspetti relativi all’inclu-
sione), 15 di contenuto
metodologico-didattico
(compresi gli aspetti re-
lativi alla valutazione), 5
sulla conoscenza della
lingua inglese e 5 sull’uso
didattico delle tecnologie
digitali. Gli aspetti spe-
cificamente disciplinari
verranno affrontati nella
prova orale, cui avranno
accesso i candidati che
avranno riportato un pun-
teggio di almeno 70/100
nella prova scritta. Le
prove si terranno nella
regione per la quale il
candidato ha presentato
domanda di partecipa-

zione e, sulla base del
numero dei candidati,
potranno svolgersi in più
sessioni mattutine e po-
meridiane. Nei giorni 11
e 12 marzo sono previste
le prove relative alla scuo-
la dell’infanzia e alla scuo-
la primaria; il 13 marzo
cominceranno le prove
per la scuola secondaria,
che proseguiranno per 5
giorni, esclusi il sabato e
la domenica, fino al 19
marzo. 
PRECARI
NELLA
SCUOLA
La precarietà del per-

sonale scolastico resta
un’emergenza. Sono rad-
doppiati in otto anni, pas-
sando dal 12% del 2015
al 24% del totale nel 2023,
gli insegnanti precari del-
la scuola italiana. Una
crescita costante, che ha
attraversato governi e
maggioranze diverse, da
valutare, in media, quasi
due punti percentuali
ogni anno scolastico, ar-
rivando al dato attuale
di 234.576 insegnanti pre-
cari su un totale di 943.68
docenti in servizio. Non
fa eccezione il personale
Ata: uno su cinque è pre-
cario. Secondo il dato di
analisi relativo al 2023, il
21,64% del personale ha
un contratto a tempo de-
terminato. Otto anni fa
la percentuale era del

12,75%. So-
no alcuni
dei dati con-
tenuti nel
dossier Uil
Scuola Rua
che mette
in relazione
i dati sul
personale a
tempo de-
terminato e
il totale del
personale
nelle scuo-
le, nell’arco
temporale
che va dal
2015 al

2023. “Le situazioni poli-
tiche da affrontare prima
di qualsiasi soluzione tec-
nica dovranno necessa-
riamente scaturire dalla
presa d’atto che il sistema
di reclutamento - com-
prese le numerose pro-
cedure concorsuali - e le
politiche di investimento
nei riguardi del precariato,
attuate finora, sono state
fallimentari” - osserva il
segretario generale della
Uil Scuola Rua, Giuseppe
D’Aprile. “Lo dicono i
numeri - ribadisce D’Apri-
le commentando i dati
del dossier - con i quali
la politica deve smettere
di giocare nel rispetto
delle persone – i precari
– che vivono una quoti-
dianità fatta di disorien-
tamento senza alcuna
certezza per il proprio
futuro”.

Chiuse le iscrizioni all’anno
scolastico 2024/25 e per i percorsi

della secondaria di II grado nessuna
sorpresa: trend in crescita pure 

per gli istituti tecnici e professionali

In alto la
tabella degli
iscritti nelle
regioni per
il prossimo
anno scola-
stico, a
destra il
ministro
Adolfo Urso
che ha
spinto per
l’istituzione
del nuovo
liceo

Il “Made in Italy” fa flop, nessuna
adesione: i licei tradizionali restano

la prima scelta degli studenti

tegrare il Ccnl vigente
per applicare già ai tra-
sferimenti del prossimo
anno scolastico le novità
introdotte dal contratto
collettivo nazionale di la-
voro (Ccnl), sottoscritto
in via definitiva il 18 gen-
naio scorso. In questo
modo sarà data attenzione
alle esigenze familiari
del personale della scuola
e, in particolare, alle si-
tuazioni soggettive di chi
ha figli minori di 12 anni
o ai cosiddetti caregiver,
cioè coloro che prestano
assistenza e cura a fami-

liari disabili. Si terranno
a partire da lunedì 11
marzo le prove scritte
dei concorsi ordinari per
l’assunzione in ruolo dei
docenti su posto comune
e su posto di sostegno
nella scuola dell’infanzia,
nella scuola primaria e
nella scuola secondaria
di I e di II grado. Si tratta
di circa 373.000 candidati
(69.117 per la scuola del-
l’infanzia e primaria,
303.687 per la scuola se-
condaria) che hanno pre-
sentato la domanda di
iscrizione tra l’11 dicem-
bre 2023 e il 9 gennaio
2024. I posti a bando sono
15.340 per la scuola del-
l’infanzia e primaria e
29.314 per la scuola se-
condaria. La prova è strut-
turata secondo una nuova
modalità, che prevede 50
quesiti a risposta multipla
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Elezioni di giugno: sogno o son desto?di GIAMPIERO IUDICELLO*

  e ultime vicende
testimoniano co-
me all’interno del

centro sinistra lucano
si sia da tempo in una
fase di impasse . L’inca-
pacità dei partiti di ri-
generarsi , i personalismi
, il tentativo di salva-
guardia rendite di posi-
zione ( vere o presunte )
da parte di personalita
che hanno vissuto da
protagonisti diverse,
troppe, *stagioni* della
vita politica della nostra
regione, la difficoltà di
tanti “giovani” politici
e amministratori a fare
squadra, rischiano di
compromettere il rag-
giungimento di un ri-
sultato che e’ a portata
di mano. La vittoria è
possibile perché la de-
stra, messa alla prova
di governo, si e’ dimo-
strata del tutto inade-
guata, sia in regione
che in città. Sulla regione
io spero che il buon
senso prevalga e che
quelli che hanno davvero
a cuore le sorti del cen-
trosinistra ( quindi non
quelli che mentre trat-
tano con la destra con-
siderano anche il cen-
trosinistra, perché inte-
ressati a essere eletti
dove pensano si vinca )
riescano a convergere
su una programma va-
lido e su una figura che
possa portarlo avanti
nel migliore dei modi e
allargare la base di con-
senso tra gli elettori,
prima che nelle segre-
terie di partito. A giugno
si voterà anche per le
amministrative al Co-
mune di Potenza e a tal
proposito ho fatto un

L

sogno: quarantenni e
cinquantenni “di cen-
trosinistra”, che hanno
maturato un minimo di
esperienza politica, si
mettono insieme e de-
cidono di fare una lista
per le comunali a Po-
tenza. Ci sono tutti , ma
proprio tutti: Telesca ,
Smaldone, Pergola , la
consigliera Blasi e la
consigliera Andretta ,
Angela Fuggetta, Fran-
cesco Giuzio, Iudicello
e tanti altri, tutti quelli
che negli ultimi 10 anni
hanno avuto modo di
fare una esperienza am-
ministrativa. Questa ge-
nerazione, per non re-
stare impantanata nel-
l’immobilismo dei partiti

partiti e il protagonismo
di attori delle vicende
politiche appartengono
al secolo scorso, si riu-
niscono e trovano la sin-
tesi su un candidato sin-
daco che li rappresenti,
ricorrendo anche, se ne-
cessario, al metodo del
sorteggio tra una rosa
di nomi, sorteggio al
quale Iudicello dichiara
di non voler partecipare.
La lista o le liste così
fatte hanno un grandis-
simo successo: la popo-
lazione capisce il co-
raggio e la voglia di es-
sere protagonista e ar-
tefice del proprio destino
da parte di una genera-
zione che prova a buttare
il cuore oltre l’ostacolo,
e la premia. Potenza tor-
na al centro sinistra e
una nuova classe diri-
gente fatta di ammini-
stratori esperti, giovani
e nuove competenze, si
afferma e comincia a
costruire il futuro.

E’ solo un sogno fatto
una notte di febbraio e
può rimanere tale, ma
può diventare realtà.
Faccio un appello a tutta
una generazione, a tutti
coloro che tengono a
cuore le sorti del centro
sinistra e della città di
Potenza e che abbiano
maturato un po’ di espe-
rienza negli ultimi 15
anni, un appello che
vale anche per i più gio-
vani vogliosi di portare
un contributo e metterci
la facci, un appello che
necessiterebbe di rispo-
ste senza ulteriori indugi:
vogliamo provare a fare
diventare questo sogno
realtà?

* Già consigliere
comunale di Potenza

e prigioniera del gioco
perverso di dinamiche
contrappositive figlie di
vicende datate che non
le appartengono, scende
compatta in campo, ela-
bora un programma di
governo per la città e va
a formare una o due liste
per liberare la città di
Potenza da una ammi-
nistrazione inadeguata,
chiamando a partecipare
anche i più giovani, ai
quali il futuro più di tutti
appartiene .

Per quanto riguarda
la scelta del candidato
Sindaco i candidati con-
siglieri, tenendo fuori
dal tavolo decisorio altri
che non siano loro, elu-
dendo il marasma dei
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POTENZA -  Lavorare a
bordo di una nave, una
possibilità che potrebbe
concretizzarsi per tanto
giovani lucani. Arriva per
la prima volta a Potenza
la campagna di recruiting
di Gnv (Gruppo Msc) fi-
nalizzata all’inserimento
di circa 500 nuove risorse,
in vista della prossima
stagione estiva. Fondata
nel 1992, Gnv è una delle
principali compagnie di
navigazione operanti nel
settore del cabotaggio e
del trasporto passeggeri
nel mondo:
con una flot-
ta di 25 navi,
la Compa-
gnia opera
31 linee in
7 Paesi, da
e per Sarde-
gna, Sicilia,
Spagna,
Francia, Al-
bania, Tuni-
sia, Maroc-
co e Malta.
La Compa-
gnia orga-
nizza su tut-
to il territo-
rio naziona-
le una serie
di open day
dedicati alla
conoscenza
e selezione
di nuovi candidati. L’ap-
puntamento di Potenza si
terrà giovedì 29 febbraio
dalle 9 alle 17 al “Grande
Albergo”. Il reclutamento
proseguirà nei prossimi
mesi con tappe a Bari,
Catanzaro, Palermo e Na-
poli. La giornata sarà fi-
nalizzata allo svolgimento
di colloqui conoscitivi con
i candidati e garantirà,
inoltre, a questi ultimi la
possibilità di conoscere
meglio l’azienda, la vita a
bordo ma anche i nume-
rosi e potenziali percorsi
di carriera all’interno della
Compagnia. Gnv ricerca
numerose professionalità

Due anni fa il conflitto in Ucraina, oggi
nuovo presidio del Comitato per la pace
POTENZA - Nell’ambito della mobili-
tazione nazionale “Cessate il fuoco
in Palestinam e in Ucraina” promossa
da Europe for Peace e AssisiPace-
Giusta, oggi scenderà in piazza anche
il Comitato per la pace di Potenza. “A
due anni dall’inizio della guerra in
Ucraina - si legge in nota - saremo
nuovamente in piazza Mario Pagano
a partire dalle 18, per ribadire con

forza che è urgente fermare il genocidio
a Gaza, è urgente fermare la guerra
in Ucraina, è urgente fermare tutte le
guerre. Aderiscono al presidio: Acli
Potenza - Associazione Insieme - Anpi
“Bruna Dradi” Potenza - Anpi provincia
di Potenza - Cgil Potenza - Cta Basilicata
- Libera Potenza - Rete Studenti Medi
Potenza - Sefora Cardone Ets - Osser-
vatorio Val d’Agri - Usb Potenza.

con diversi gradi di espe-
rienza e di seniority, tra
questi personale di Mac-
china e di Coperta come
ufficiali, ottonai, operai e
frigoristi ma anche per-
sonale di gestione dell’-
Hotel come commissari,
assistenti ufficio, cuochi,
pizzaioli, garzoni e piccoli
di camera. Si ricercano
inoltre candidati che co-
noscano le lingue, in par-
ticolare la lingua araba, il
francese e lo spagnolo. Ai
candidati che partecipe-
ranno agli open day è ri-
chiesto di portare con sé
una copia del proprio cur-
riculum aggiornato e, qua-

lora avessero esperienze
pregresse a bordo, il li-
bretto di navigazione e la
documentazione relativa
ai corsi Sctw. La candida-
tura verrà valutata anche
se non in possesso di tali
requisiti e, in caso di ac-
cettazione, i candidati ver-
ranno supportati econo-
micamente nell’effettuare
i corsi di idoneità alla na-
vigazione e seguiti in tutto
l’iter per ottenere il libretto
di navigazione. Una volta
in possesso della docu-
mentazione necessaria, i
candidati avranno la pos-
sibilità di partecipare a
delle sessioni di training
a bordo che permetteranno
loro di familiarizzare con
l’ambiente della nave e le
mansioni legate al me-
stiere. Per l’invio dei CV è
possibile consultare il sito
della Compagnia
www.gnv.it all’interno della
sezione “Lavora con noi”.
Per ulteriori informazioni
è possibile scrivere a
crew@gnv.it

500 le professionalità ricercate: cuochi, pizzaioli, operai, frigoristi ma anche addetti alla gestione dell’hotel 

Pronti per salire a bordo
Per la prima volta Gnv (Gruppo Msc) a Potenza per reclutare personale per la stagione estiva

Viadotto del Basento, l’Italtractor
precisa: “Estranei ai fatti contestati”
POTENZA - In merito all’articolo
del 14 febbraio scorso, pubblicato
a pagina 13 de La Nuova del Sud
dal titolo “Il viadotto Italtractor
cade a pezzi. Interdetto il transito
ai mezzi pe-
santi”, ricevia-
mo la richie-
sta di rettifica
da parte della
Itm Spa. La
società, nel
premettere di
essere del tut-
to estranea ai
fatti oggetto
dell’articolo,
si sente lesa
dall’ingiusta associazione del pro-
prio marchio e della propria de-
nominazione sociale “Italtractor”
al Ponte di Viale del Basento. Dal
canto nostro precisiamo che nel-
l’articolo in questione è ben spe-
cificato che  “il viadotto di viale

del Basento” è conosciuto dai po-
tentini come “Ponte dell’Italtractor”
(poichè all’altezza dell’omonima
fabbrica)” e che dunque la sua de-
nominazione è “Viadotto di viale

di Basento”
e non Ponte
dell’Italtrac-
tor”. Nell’ar-
ticolo, inol-
tre, non vi è
nessuna as-
sociazione
tra l’amma-
loramento
del ponte e
l’azienda
Italtractor

che, come precisa la stessa società,
è del tutto estranea  ai fatti oggetto
dell’articolo e, in particolare, allo
stato di degrado e abbandono del-
l’infrastruttura che potrebbe in-
giustamente essere ritenuta ri-
conducibile alla società stessa.

Iniziativa nel Palazzo della Cultura

Appalti, le novità illustrate 
in una giornata formativa

POTENZA - Le novità
operative introdotte per
l’adeguamento della
piattaforma e-Procure-
ment già utilizzata dagli
uffici comunali, in ma-
teria di ‘Codice degli
Appal-
ti’, so-
no al
centro
della
giorna-
ta for-
mativa
svolta
nel Pa-
lazzo
della Cultura, che ha
visto la partecipazione
dei Responsabili Unici

di Pro-
getto
(Rup).
“L’avvio
del si-
stema
di qua-
lifica-
zione,
per gli
affida-

menti di contratti di
lavoro di importo su-
periore a 500.000 euro

e di servizi e di forniture
d’importo superiore
alle soglie previste per
gli affidamenti diretti,
comporta che le sta-
zioni appaltanti deb-
bano essere ‘qualifica-
te’, – spiega il dirigente
Claudio Mauro – pena
l’obbligatorio ricorso
a centrali di commit-
tenza o stazioni appal-
tanti qualificate. Il Co-
mune di Potenza, dall’1

luglio 2023, è stazione
appaltante qualificata
e ha ottenuto la con-
ferma dell’iscrizione
nel relativo elenco ge-
stito dall’Anac, obbli-
gatoria alla luce del-
l’intervenuta digitaliz-

zazione. La conferma
dell’iscrizione, neces-
saria per continuare a
procedere agli affida-
menti in autonomia, è
stata possibile in quan-
to l’Ente ha in uso una
piattaforma di approv-

vigionamento certifi-
cata (Pc) che, intera-
gendo con la Piattafor-
ma dei Contatti Pubblici
(Pcp), garantisce anche
l’acquisizione dei CIG,
nonché l’assolvimento
degli obblighi di pub-
blicità e di trasparenza.
Si è quindi ritenuto ne-
cessario illustrare le
novità con un apposita
sessione formativa, te-
nuta dalla Publisys - ti-
tolare della piattaforma,
per prendere visione
anche delle modalità
attraverso le quali pro-
cedere agli affidamenti
diretti”, conclude il di-
rigente Mauro.
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Donazione di midollo osseo,
un gesto che può salvare vite
frenato da paure e pregiudizi
di ISABELLA D’ANDREA

POTENZA - Un gesto fon-
damentale, sul quale però
vigono pregiudizi, disin-
formazione e paure infon-
date che troppo spesso
fungono da deterrente.
Eppure in alcuni casi la
donazione di midollo osseo
è l’unica possibilità di sal-
vare una vita. Per questo
Fondazione Potenza Fu-
tura e Basilia Basket sono
scese in campo, organiz-
zando nell’auditorium Fu-
tura della Fondazione in-
sieme alla Domos Basili-
cata, l’associazione dona-
tori di midollo osseo, un
incontro di sensibilizza-
zione sul tema, durante il
quale è stato spiegato
come funziona la dona-
zione di midollo osseo,
una pratica che nel corso
degli anni è diventata sem-
pre più semplice, come si
diventa donatori e quanto
è importan-
te dare il
proprio con-
tributo, per-
ché troppo
spesso ci si
dimentica
che la ma-
lattia può
colpire tutti,
anche i più
giovani, e
che la vita è
troppo pre-
ziosa per
non donare. “È stato un
evento importante – ha
sottolineato la presidente
di Domos Basilicata, Rosa
Viola -, perché abbiamo
avuto modo di sensibiliz-
zare al dono di midollo,
una pratica che salva la
vita di una persona. È un
gesto – ha spiegato – fon-
damentale, su cui però ci
sono molti pregiudizi, pau-
re infondate e disinfor-
mazione, e noi siamo qui
proprio per fornire infor-
mazioni corrette per eli-
minare dubbi, paure e in-
certezze che le persono
hanno quando si avvici-
nano alla donazione di

midollo, che oggi è diven-
tata una pratica molto più
semplice e meno invasiva,
che ciascuno di noi può
fare in assoluta sicurezza”.
Un incontro che ha con-
tribuito dunque a sfatare
falsi miti e convinzioni,
anche attraverso testimo-
nianze. E che ha confer-
mato il ruolo sociale dello
sport. “Noi siamo sempre
vicini ai problemi sociali

perché lo
sport è an-
che questo
– ha sottoli-
neato Mari-
na Pecoriel-
lo, presiden-
te della Ba-
silia Basket
-, allarga gli
orizzonti su
tutto il tes-
suto sociale,
per cui è giu-
sto che noi

sportivi sosteniamo queste
iniziative importanti, sulle
quali tra l’altro ci sono
ancora molti tabù”. E se
la strada da fare è ancora
tanta, allora la sensibiliz-
zazione al dono, non solo
del midollo osseo, diventa
fondamentale. “Un altro
tema da trattare, sul quale
dovrebbero intervenire le
istituzioni – ha concluso
la presidente Pecoriello –
è la donazione di cordone
ombelicale, perché buttarlo
via è uno schiaffo alla
vita”. Concorde anche il
direttore della Fondazione
Potenza Futura, Federica
D’Andrea. “Abbiamo ap-

preso questa sera – ha di-
chiarato – di essere com-
pletamente disinformati
in merito alla donazione
di midollo, così come su
quelle del cordone ombe-
licale, che resta ancora
qualcosa su cui investire”.

E l’impegno della Fonda-
zione Potenza Futura al
fianco della Domos non
finisce qui. “Ci fa piacere
– ha proseguito Federica
D’Andrea- ospitare nel no-
stro auditorium iniziative
di questo tipo, e ci farà

ancora più piacere ospitare
la Domos all’interno della
partita che ci sarà dome-
nica allo stadio Viviani,
dove ancora una volta si
potrà lanciare un mes-
saggio di sensibilizzazione
in questo campo”.

ll giovane
Rocco Di
Martino,
dopo
qualche
esperienza
fuori, da
qualche
anno è
ritornato a
Pesco-
pagano

di FERNANDA SCHETTINI

PESCOPAGANO - E’ un
lucano  Rocco Di Mar-
tino, di Pescopagano il
neo campione del mon-
do di pizza na-
poletana con-
temporanea
della Kermes-
se  Campiona-
to del Mondo
di Pizza – Piz-
za Senza Fron-
tiere . L’inizia-
tiva inserita
all’interno del-
la Fiera Be-
er&Food At-
traction si è
tenuta Rimini
ed ha visto riu-
niti tutti i piz-
zaioli d’Italia
e del mondo
che si sono di-
lettati nelle diverse com-
petizione pizza tonda,
pizza in pala, pizza più
lunga, pizza classica e
pizza napoletana con-
temporanea. Ed in
quest’ultima gara che
il lucano Di Martino ha
espresso tutta la sua
professionalità stupendo
la giuria con la pizza
“Miseria e Nobiltà” fatta
con crema di cicerchia
biologica, zucchine, por-
ro, mozzarella di bufala
campana, baccalà aro-
matizzato agli agrumi ,
zenzifero ( erba aroma-
tica selvatica) cotto a

bassa temperatura ed
infine caviale di pepe-
rone crusco e cialda
soffiata di baccalà, un
mix di sapori nostrani
che non poteva non me-
ritare l’ambito trofeo.
Emozionatissimo,il gio-
vane pizzaiolo Rocco
che, dopo qualche espe-
rienza fuori  qualche
anno fa è ritornato  nel
suo paese,  Pescopagano
tra glia affetti più cari,
aprendo un attività nella
vicina Conza della Cam-
pania insieme alla com-
pagna Silvia bravissima
pasticciera .Un ricono-
scimento che, ha riem-
pito di gioia  mamma
Giuseppina e papà Vito
e che rappresenta or-
goglio per tutta la co-
munità pescopaganese.

A Melfi si presenta il libro “Dalla terra alla luna” di Cantore
MELFI - Sarà l’auditorium del
Centro culturale Nitti a ospitare,
oggi alle 17, la presentazione del
libro “Dalla terra alla luna” di Re-
nato Cantore, organizzata dal-
l’Associazione “Francesco Saverio
Nitti” e  patrocinata dal Comune
di Melfi. Il libro, che gode della
prefazione di Tito Stagno, narra
la storia di Rocco Petrone, il di-
rettore italoamericano di tutte le
operazioni di lancio della base
spaziale di Cape Kennedy che
diede il via alla storica missione
Apollo 11. Quella che portò l’uomo

sulla Luna il 20 luglio del 1969.
“La dedizione, la ricerca e la pas-
sione che Renato Cantore ci mette
nel proporre storie di italoameri-
cani, con radici lucane, che si
sono affermati negli States– af-
ferma Gianluca Tartaglia, direttore
dell’Associazione Nitti- merita il
nostro plauso e la nostra attenzione.
Una storia di accoglienza, sacrifici,
meritocrazia e affermazione che,
ne sono sicuro, affascinerà coloro
che ci onoreranno della loro pre-
senza”. A dialogare con l’autore
sarà il docente Emilio Salemme.

Polemiche dopo la conferenza stampa di Giordano

La Provincia getta acqua sul fuoco
“I lavori sulla ex statale 92 si faranno”

TERRANOVA - La Pro-
vincia di Potenza tran-
quillizza la Comunità
di Terranova di Pollino
e, in particolare, i “rap-
presentanti della peti-
zione popolare” che han-
no segnalato a mezzo
stampa il proprio ram-
marico per non aver tro-
vato, all’interno delle
tabelle mostrate durante
la conferenza stampa
del 21 febbraio, l’inter-
vento programmato per
la risoluzione della pro-
blematica presentatasi

al km 162+300 della stra-
da provinciale ex S.S.
n.92. “Sebbene nella sli-
de, per mero difetto di
stampa, detto intervento
non appaia esplicita-
mente - dichiara il pre-
sidente della Provincia
Giordano - “esso è stato

progettato e appaltato
ben prima di altre ana-
loghe opere, con lavori
il cui avvio, ormai pros-
simo, dipende esclusi-
vamente dall’acquisizio-
ne della documentazione
prescritta dalla norma
per la verifica dei re-

quisiti dell’aggiudicata-
rio. L’opera  è stata cor-
rettamente inclusa nel-
l’elenco degli “interventi
finanziati mediante an-
ticipazione Fsc”, che,
nonostante il finanzia-
mento si sia formalizzato
solo in data 13.9.2023,
sono stati tutti aggiudi-
cati in tempi record per
rispettare il termine pre-
scritto al 31.12.2023. Con
l’occasione, il presidente
Giordano specifica inol-
tre che “la problematica
presentatasi lungo la

strada provinciale di
Terranova di Pollino è
stata causata da un noto
meccanismo di dissesto
idrogeologico, probabil-
mente connesso a feno-
meni erosivi della base
del versante, per la cui
risoluzione la Provincia,
dopo l’interlocuzione
con gli uffici dell’ente,
ha inteso agire diretta-
mente, anziché lamen-
tare il danno ricevuto
alla propria infrastrut-
tura chiedendo ad altri
di risolverlo”.

Il campione del mondo
di pizza napoletana è

il lucano Rocco Di Martino

Alcuni
momenti
dell’ini-
ziativa
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Un ufficio di prossimità per denunce, infortunistica stradale, prevenzione della guida in stato di ebbrezza e molto altro

Un van al servizio della legalità
Inaugurata ieri la Stazione mobile della Polizia locale di Matera, il nuovo servizio per la comunità

In foto il van Volkswagen “Caravelle” a disposizione
della polizia

MATERA - Con la be-
nedizione di don Giu-
seppe Tarasco, è stata
inaugurata stamane la
nuova stazione mobile
della poli-
zia locale
di Matera.
All’evento
presso l’-
hotel Mu-
lino Alvi-
no, hanno
preso par-
te il sinda-
co, Dome-
nico Ben-
nardi, l’as-
sessore al-
la Polizia
locale, Giu-
seppe Digilio, il coman-
dante del Corpo, co-
lonnello Paolo Milillo,
e gli agenti di Matera,
impegnati poi con i col-
leghi di tutto il sud
Italia in una giornata
di formazione sulle no-
zioni di polizia giudi-
ziaria, organizzata dal
comando municipale.
Il van Volkswagen Ca-
ravelle è stato acqui-
stato con i fondi del di-
partimento di preven-
zione antidroga della
Presidenza del Consi-
glio dei ministri, e sarà
utilizzato come ufficio
di prossimità per l’in-
fortunistica stradale,
la prevenzione ed il
controllo della guida
sotto l’effetto di alcol e
stupefacenti, oltre che
per servizi di presidio
nei quartieri. Si vuole
offrire alla comunità
uno spazio riservato e
confortevole anche per
raccogliere denunce e
segnalazioni diretta-
mente in loco, oltre
che per sentire testi-
moni e persone infor-
mate su fatti di rilevanza

giudiziaria. Il mezzo è
dotato di torre faro,
computer e sistema per
alcol e drug test, può
trasportare tre agenti

e nella cellula dispone
di tavolo e divanetti co-
me un vero ufficio mo-
bile. “Siamo molto sod-
disfatti per questa im-

portante dotazione del
Comando di Polizia lo-
cale -hanno commen-
tato Bennardi e Digi-
lio- perché consentirà
agli agenti di effettuare
degli efficaci servizi di
strada, utili in caso di
incidenti o rilevazione
di infrazioni gravi come

Bennardi visita la Rsa Villa Anna, in attesa della firma della convenzione con la Regione

Centri d’eccellenza lasciati in attesa

MATERA - La città dei
Sassi ha alcune strutture
di assistenza per gli anziani,
autosufficienti e non, già
inserite nel sistema sani-
tario regionale, ma la Re-
gione Basilicata da mesi
lascia in standby la firma
dei contratti di convenzione,
i quali consentirebbero
agli utenti di dimezzare, o
comunque ridurre, i costi

della retta che oggi poche
famiglie possono permet-
tersi. Spese indispensabili
ai gestori per garantire i
buoni standard di assi-
stenza. Il sindaco di Matera,
Domenico Bennardi, ha
voluto toccare con mano
una di queste realtà operanti
sul territorio cittadino, vi-
sitando la Residenza sani-
taria assistenziale Villa An-

na, una struttura aperta
da poco alla periferia sud
della città, a poche centinaia
di metri dal Madonna delle
Grazie. Ad accoglierlo il
direttore della struttura,
Emanuele Stamerra, che
ha illustrato le enormi dif-
ficoltà gestionali, oggi tutte
a carico delle famiglie dei
cento anziani ospitati, che
con la firma del contratto
di convenzione sarebbero
in buona parte risolte. Un
atto che spetta alla Regione
e sarebbe la naturale con-
seguenza dell’inserimento
di Villa Anna, come anche
dell’altra moderna struttura
“Centro geriatrico”, nel si-
stema sanitario dei presìdi
privati convenzionati con
il pubblico.

Gli Stati generali per il protagonismo del Mezzogiorno

MATERA - Si terranno
il primo marzo a Matera,
su iniziativa del Circolo
La Scaletta e del comu-
ne di Matera, gli Stati
Generali dei Sindaci,
delle associazioni e dei
cittadini del Sud per
discutere sulla visione
euro-mediterranea del
Sud, aree interne e au-
tonomia differenziata
e quindi dell’identità e
del ruolo del Meridione
in un quadro politico-
istituzionale ed econo-
mico che da anni ne
penalizzano e ne mor-

tificano le ambizioni di
crescita. L’incontro avrà
luogo nella sala confe-
renze della Casa delle
Tecnologie emergenti
di Matera, l’obiettivo è
quello di discutere ed
approvare il manifesto
“La Carta di Matera”
per affermare il prota-
gonismo del Mezzogior-
no di fronte ai cambia-
menti che si vogliono
imprimere all’Italia ed
esprimere proposte ed
idee per dare dignità a
tutti i territori del Pae-
se.

Un’occasione per fare il punto sulla legge 24/2017 e sugli scenari futuri

Qualità e sicurezza delle cure
Al Madonna delle Grazie il convegno sul rischio sanitario

La
locandina
dell’ini-
ziativa

MATERA - L’ordine dei
medici di Matera e Po-
tenza con la segreteria
scientifica dei dottori Aldo
Di Fazio, Gerardo Pio Bel-
lettieri e Mauro Ciavarella,
hanno organizzato l’even-

donna delle Grazie di
Matera. “Risulta sempre
più decisiva nella rela-
zione di cura la capacità
di rendere la stessa più
sicura e trasparente,
con l’obiettivo di gover-
nare meglio l’eventuale
possibilità che si palesi
un situazione di rischio”.
È quanto dichiarato dal
direttore generale del-
l’Aor San Carlo Giusep-
pe Spera che parteciperà
alla giornata formativa
di Matera. “Il tema prin-
cipale del convegno -
dichiarano i responsa-
bili della segreteria
scientifica del corso- è
l’applicazione e l’appli-
cabilità della legge
24/2017 per favorire la
cultura della qualità e
della sicurezza delle cu-
re, quali: Simla, Comlas,
Insh, Accademia Appulo
Lucana di medicina le-
gale. Il convegno di Ma-
tera sarà l’occasione
per fare il punto sullo
stato di applicazione
della Legge 24/2017 e
sui possibili scenari fu-
turi introdotti dalla let-
tura magistrale del con-
sigliere Adelchi d’Ippo-
lito, presidente dell’omo-
nima commissione isti-
tuita lo scorso 28 marzo
2023 per lo studio e
l’approfondimento delle
problematiche relative
alla colpa professionale
medica”.

la guida sotto l’effetto
di alcol e stupefacenti,
fenomeno preoccu-
pante ed emergente
anche nella nostra cit-
tà”. Il mezzo è già pie-
namente operativo e
nei prossimi giorni si
potrà vedere circolare
in città.

Il mezzo è dotato
di torre faro,

computer e sistema
per alcol e drug
test, trasporta tre

agenti e dispone di
tavolo e divanetti

come un vero
ufficio mobile

to formativo dal titolo
‘Equità e Trasparenza
nell’applicazione della
L. 24/2017, gli scenari fu-
turi’, che si terrà stamat-
tina nell’auditorium Mo-
scati dell’ospedale Ma-
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Il maestro Francesco Rizzo si è esibito giovedì in concerto a Potenza

Un evocativo viaggio musicale
nella natura in undici tappe

POTENZA - Un viaggio
evocativo nella natura, in
undici tappe, attraverso
gli strumenti della musica
e delle immagini, con ri-
chiami alla poesia, alla
mitologia, alla storia del-
l’umanità. E soprattutto
attraverso la creatività ar-
tistica di brani musicali
che hanno una straordi-
naria capacità di trasmet-
tere emozioni e suggestioni
e di attivare ogni elemento
sensoriale. È il concerto
“Nature’s calling. Il richia-
mo della natura” che il
maestro Francesco Rizzo
ha tenuto giovedì sera a
Potenza in una sala gremita
del Museo Provinciale. Le
undici tappe sono scandite
dai titoli dei brani per pia-
noforte e orchestra raccolti
nel suo ultimo album ine-
dito “Nature’s calling”: le
pagine della terra, esalta-
zione della natura, fusione
uomo natura, i suoni della
terra, il mormorio della
terra, il risveglio della na-

tura, il suono del mare, li-
bertà leggera, natura in-
cantata, ninfe dei boschi,
il canto dell’aurora. Il suo
diventa un suggestivo rac-
conto musicale green che
dal pianoforte arriva di-
rettamente al cuore. La
composizione più efficace
per il suo messaggio è “Le
pagine della Terra”, brano
strumentale ispirato alla
tematica green e descritto
dal maestro Cutuli come
una “melodia pura che
mette pace e ricorda i
suoni della natura”. Ed è
stato proprio il rapporto
con Cutuli a stimolare il
maestro Rizzo a comporre
nel periodo complesso
della pandemia, con la
consapevolezza della ne-
cessità che il rapporto e
l’equilibrio dell’uomo con
la terra debba passare so-
prattutto dai contenuti cul-
turali e da una riformula-
zione del pensiero. Il mae-
stro non ha nascosto l’emo-
zione di suonare a Potenza,

colpito dalla partecipazione
e dagli attestati arrivati
dal pubblico. Al termine
la presidente dall’Associa-
zione Parlo con il cielo
Lucia Carlucci che insieme
a Gerardo Cosenza ha pro-
mosso il concerto, patro-
cinato dal Polo della Cul-
tura e dalla Provincia di
Potenza, ha parlato di “una
grande serata di musica”
e il Presidente di Palazzo
Italia Bucarest Giovanni

Baldantoni e il segretario
del Centro Studi Thalia
Arturo Giglio hanno con-
segnato a Rizzo una targa
per “una vita dedicata alla
musica alla radio, alla cul-
tura, a Maratea”. Per Bal-
dantoni il maestro di Ma-
ratea “merita palcoscenici
sempre più prestigiosi ed
è un testimonial straordi-
nario di quel made in Ba-
silicata che ci sforziamo
di esportare non solo con

Connubio tra musica e fotografia per valorizzare il territorio
A Montescaglioso il concerto finale di Suoni per Immagini

circa una settimana
hanno lavorato a Mon-
tescaglioso guidati da
due docenti del calibro
di Achille Succi (Sas-
sofonista, clarinettista
e compositore Jazz) e
del lucano Pierdome-
nico Niglio (musicista,
produttore e sound de-
signer materano) per
presentare un progetto
di valorizzazione del
territorio creando un
connubio tra musica e
fotografia attraverso
una produzione arti-

stica originale con so-
norizzazione dal vivo.
Il racconto per suoni e
immagini di Montesca-
glioso sarà presentato
con un concerto finale,
domani alle ore 18 nella
Sala del Capitolo del-
l’Abbazia Benedettina
di Montescaglioso con
ingresso libero. Oltre
alla esecuzione dal vivo,
gli esiti del progetto
saranno diffusi attra-
verso un video racconto
e una pubblicazione in
formato digitale.

Il piccolo teatro omaggia Puccini nel centenario
POTENZA - Ancora un
appuntamento con la
grande musica della
trentasettesima stagione
concertistica di Ateneo
Musica Basilicata che
domani alle 19.30 cele-
brerà il grande compo-
sitore Giacomo Puccini
nel centenario dalla mor-
te con un concerto inte-
ramente dedicato alle
arie delle sue opere più
celebri, da Tosca a Tu-
randot. Sul palco del
Piccolo Teatro Cesam
di Potenza l’Orchestra
Ico Suoni del Sud diretta
dal m. Jacopo Sipari di

Pescasseroli e i solisti
Francesca Patané (so-
prano) e Antonio Pa-
lombi (tenore).

Stefania Tallini e Franco Piana presentano il nuovo album

“E se domani”, un duo d’eccezione
in concerto al Jazz club di Potenza

Stefania
Tallini e
Franco
Piana

POTENZA - Un concerto
con un duo d’eccezione.
Al Jazz club di Potenza sta-
sera alle 21 Stefania Tallini
al pianoforte e Franco Piana
al flicorno presentano il
nuovo Album “E Se Do-

vano un punto di fusione
attraverso un repertorio
che si muove su brani
originali e su reinterpre-
tazioni di standard jazz e
di canzoni italiane e della
musica brasiliana.

MONTESCAGLIOSO -
Si conclude la residenza
artistica “Suoni per Im-
magini” promossa
dall’Aps Onyx Jazz Club
Ets grazie ad un avviso
pubblico per la realiz-
zazione di attività ed
eventi culturali indetto
dalla Regione Basilicata
con la collaborazione
della Fondazione Ma-
tera-Basilicata 2019. So-
no stati selezionati 5
musicisti lucani e pu-
gliesi che nei mesi di
gennaio e febbraio per

La musica popolare lucana
va in tournée in Colombia
POTENZA - Il gruppo lu-
cano di musica
popolare Vola Palomma
da oggi e fino al 4 marzo
sarà in tournée in Colombia
dove si esibirà nelle co-
munità lucane presenti a
Bogotà e Tunja. Il gruppo,
che fa parte dell’Associa-
zione dei Lucani di Reggio
Emilia, è composto da
quattro elementi: Donato
Vena (voce, tamburello,
flauto e cupa cupa), Gian-
carlo Corcillo (fisarmonica,
organetto e chitarra), Cri-
stina Farca (voce, ballo,
nacchere) e Matteo Paci-

fico (clarinetto). L’esibizione
principale sarà a Bogotà
martedì 27, mentre mer-
coledì 28 ci sarà un incontro
con l’Ambasciatore Italiano
in Colombia insieme ad
una rappresentanza della
Regione Basilicata, del-
l’Associazione Lucani di
Tunja e delle federazioni
dei lucani in Colombia e
del Belgio. In esposizione
anche una mostra fotogra-
fica sull’emigrazione lucana
del Belgio e della Colombia.
Le iniziative rientrano nel
progetto sul Turismo delle
Radici.

Nature’s calling, un suggestivo racconto
musicale green che, con le note, dal

pianoforte arriva direttamente al cuore

mani” (AlfaMusic, 2023).
La pubblicazione rap-
presenta la sintesi di un
incontro speciale, che
unisce due forti perso-
nalità artistiche molto
diverse, che insieme tro-

i prodotti ma con la cultura,
le nostre tradizioni popolari
e le nostre eccellenze arti-
stiche come Rizzo”. “La
mia musica, il mio percorso

sensoriale – ha detto al
termine il maestro – sono
un invito ad ascoltare la
natura che in ogni mo-
mento ci parla”.

Nell’Abbazia
Benedettina si

conclude la
residenza artistica
di Onyx Jazz Club
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Col Giugliano out Sbraga e Saporiti per squalifica, in crescita Schiattarella. In dubbio Caturano: si prova un recupero last-minute

Potenza, Viviani “àncora di salvezza”
I rossoblù arrivano al momento clou della stagione con tante defezioni. Il campo di casa deve tornare un fortino

A sinistra mister Marchionni e Caturano,
in basso Schiattarella in azione

POTENZA - Una pre-
stazione senza criterio.
Un autogol che cambia
ogni prospettiva. Tre
(forse quattro) assenze
pesanti. Il Potenza arriva
al momento clou della
stagione nel peggior
modo possibile. Sei gior-
nate di astinenza dalla
vittoria, una classifica
che per la prima volta
è diventata davvero pe-
ricolante, e davanti una
serie di partite da gio-
care al Viviani (quattro
nelle prossime cinque
giornate, compresa la
gara con il Sorrento)
per provare a mettere
le basi di una classifica
tranquilla. Il primo ap-
puntamento dopo il trau-
matico stop a Torre del
Greco non è per nulla
facile perché al Viviani
domenica sera ci sarà
il Giugliano degli ex
Cargnelutti e Salvemini.
La squadra di Bertotto
è in gran forma: tre vit-
torie nelle ultime quat-
tro gare, ma anche i pa-
reggi eccellenti con
Juve Stabia e Picerno
che testimoniano la
grande crescita dei gial-
loblù, oggi in piena
zona play-off. Per i ra-

gazzi di Marchionni è
tempo di raccogliere i
cocci della sconfitta con
la Turris e rimettere in-
sieme un puzzle in cui
domenica mancheranno
tante prime scelte. Le
chiavi di tutto saranno
affidate a Schiattarella
in fase di recupero dopo
lo stop forzato che dopo
aver svolto tutta la set-
timana a parte si è ag-
gregato in gruppo nella

sessione di ieri e fa ben
sperare in un possibile
impiego dal primo mi-
nuto. Non ci sarà sicu-
ramente Di Grazia, alle
prese con i guai fisici
che da un mesetto a
questa parte lo hanno
tolto dalla scena. Sa-
ranno assenti poi i due
squalificati: Sbraga, per-
no della difesa rossoblù,
elemento difficilmente
sostituibile per caratura

tecnica ed esperienza,
e Saporiti, fuori dalla
disponibilità di Mar-
chionni nel momento
migliore della propria
stagione dopo i gol con-
tro Monterosi e Avellino
che hanno regalato due
punti importanti ai ros-
soblù. Al loro posto si
candida Armini con lo
scivolamento di Hristov
al centro mentre in mez-
zo al campo è ballot-

taggio tra Steffè e Maisto
con i due che potrebbero
partire insieme dal pri-
mo minuto se Schiatta-
rella non dovesse recu-
perare con il numero 7
pronto a prendere le
chiavi della regia. A
tutto ciò di aggiunge
un altro punto interro-
gativo. In attacco ci sarà
anche il dubbio Catu-
rano, fermo un paio di
giorni per problemati-

che familiari, ma che
farà di tutto per essere
a disposizione del tec-
nico romano. Asencio,
parso in rialzo di con-
dizione, e Rossetti scal-
dano i motori. Servi-
ranno gli attributi otto-
gonali per avere la me-
glio di un Giugliano in
palla e di un contorno
mediatico palesemente
ostile a una squadra in
apnea.

Taranto                            Catania                          
Arbitro: Gasperotti di Rovereto                         sabato ore 16,15  
Messina                           Picerno                            
Arbitro: Lovison di Padova                           domenica ore 14,00 
Casertana                        Brindisi                          
Arbitro: Mbei di Cuneo                                domenica ore 18,30 
Monterosi                        Avellino                         
Arbitro: Delrio di Reggio Emilia                   domenica ore 18,30 
Potenza                           Giugliano                         
Arbitro: Gauzolino di Torino                         domenica ore 18,30 
Latina                              A. Cerignola                     
Arbitro: Diop di Treviglio                              domenica ore 20,45 
Benevento                       Sorrento
Arbitro: Caldera di Como                             domenica ore 20,45
Foggia                             Crotone
Arbitro: Scatena di Avezzano                       domenica ore 20,45  
Juve Stabia                      Turris                              
Arbitro: Ancora di Roma 1                           domenica ore 20,45 
V. Francavilla                   Monopoli                         
Arbitro: Arena di Torre del Greco                 domenica ore 20,45  

BRINDISI                         MESSINA                             2/3 18,30
BENEVENTO                    FOGGIA                                2/3 20,45
CROTONE                       GIUGLIANO                         2/3 20,45
SORRENTO                      POTENZA                             2/3 20,45
CATANIA                         MONTEROSI                         3/3 14,00
V. FRANCAVILLA             LATINA                                3/3 14,00
A. CERIGNOLA                AVELLINO                            3/3 18,30
PICERNO                         MONOPOLI                          3/3 18,30
TURRIS                            TARANTO                             3/3 18,30
JUVE STABIA                   CASERTANA                         4/3 20,45

29° GIORNATA

SQUADRE                TOTALE    GIOCATE    V     N   P         V     N    P      V       N     P     F     S       F     S       F       SRETI      GIOCATORE          SQUADRA

I NUMERI DELLA SERIE C GIRONE C
I RISULTATI                           MARCATORI              CLASSIFICA       PUNTI     PARTITE     CASA             FUORI         TOTALE        CASA   FUORI   TOTALE

G
 O

 A
 L

PRIMO TURNO PLAY-OFF NAZIONALI

PLAY-OUT

SECONDO TURNO PLAY-OFF GIRONE

SECONDO TURNO PLAY-OFF NAZIONALI

PROMOSSO IN SERIE B

PRIMO TURNO PLAY-OFF GIRONE

RETROCESSO IN SERIE D

JUVE STABIA                          55                27             8       5       0        7       5       2        15     10       2      17       2      21     12        38     14  

PICERNO                                 49                27             7       5       2        6       5       2        13     10       4      20       8      20     12        40     20  

AVELLINO                               48                27             5       5       4        9       1       3        14       6       7      17     13      22       7        39     20  

BENEVENTO                            48                27             8       3       2        5       6       3        13       9       5      20     16      10     11        30     27  

TARANTO                               46                27             9       3       2        4       4       5        13       7       7      19     10      14     15        33     25  

CASERTANA                            44                27             5       5       3        6       6       2        11     11       5      15     17      20     13        35     30  

CROTONE                               43                27             6       6       2        5       4       4        11     10       6      22     16      20     15        42     31  

LATINA                                    40                27             5       3       5        6       4       4        11       7       9      10     18      19     14        29     32  

GIUGLIANO                            39                27             7       3       4        4       3       6        11       6     10      18     12      12     17        30     29  

SORRENTO                             39                27             6       3       5        5       3       5        11       6     10      13     13      15     14        28     27  

A. CERIGNOLA                        37                27             5       4       4        3       9       2          8     13       6      18     14      19     19        37     33  

MESSINA                                35                27             6       3       5        3       5       5          9       8     10      15     15      13     15        28     30  

CATANIA                                 34                27             5       4       4        4       3       7          9       7     11      14     10      13     11        27     21  

POTENZA                               32                27             6       4       3        2       4       8          8       8     11      20     15      10     18        30     33  

FOGGIA                                  32                27             6       5       3        2       3       8          8       8     11      17     13        9     19        26     32  

TURRIS                                   28                27             5       3       6        2       4       7          7       7     13      19     22      18     24        37     46  

MONOPOLI                             23                27             3       5       6        2       3       8          5       8     14      17     20      12     22        29     42  

V. FRANCAVILLA                     22                27             4       3       6        1       4       9          5       7     15      16     19        9     22        25     41  

MONTEROSI                           19                27             2       5       6        2       2     10          4       7     16      14     23      18     26        32     49  

BRINDISI                                 17                27             1       3       9        3       2       9          4       5     18        8     27        9     23        17     50  

  17         Murano                  Picerno
  13         Gomez                   Crotone
  13         Kanoute                 Taranto
  12         Starita                    Benevento
  11         Malcore                 A. Cerignola
  10         D'Andrea               A. Cerignola
  10         Patierno                Avellino
  10         Curcio                    Casertana
  10         Ravasio                  Sorrento
    9         Tumminello           Crotone
    9         Artistico                V. Francavilla
    8         Gori                       Avellino
    8         Candellone            Juve Stabia
    8         Emmausso             Messina
    7         Montalto               Casertana
    7         Di Carmine            Catania
    7         Costantino             Catania
    7         Vano                      Monterosi
    7         Caturano               Potenza
    7         Polidori                 V. Francavilla
    6         Sgarbi                    Avellino
    6         D'Ausilio                Avellino
    6         Santaniello            Foggia
    6         Fabrizi                    Latina
    6         De Francesco         Sorrento
    6         D'Auria                  Turris

28° GIORNATA (24-26 FEBBRAIO 2024)
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C’è un secondo posto da difendere dall’avanzare di Avellino e dei sanniti. Ok l’operazione al legamento crociato per Vitali

A Messina per dimenticare il Benevento
Il Picerno si prepara alla lunga trasferta siciliana per mettere alle spalle il ko con l’undici di Auteri

di DONATO VALVANO

PICERNO - Rimettersi in
moto immediatamente.
Dopo la sconfitta contro
il Benevento, il Picerno
non fa calcoli di sorta e
proverà già dalla trasferta
di Messina a mettersi alle
spalle il ko contro l’undici
di Auteri. La settimana è
scivolata via e con essa
anche le scorie mentali
con mister Longo che ha
provato a focalizzare l’at-
tenzione dei suoi ragazzi
solamente sulla trasferta
del San Filippo. Il secondo
posto è rimasto intatto
anche se da dietro le inse-
guitrici come l’Avellino e
lo stesso Benevento hanno
rosicchiato punti. Il com-
pito dei rossoblù sarà dif-
ficile visto che il Messina,
ko di Giugliano a parte,
ha dimostrato di essere
in ottimo stato di salute
psicofisica, ma questo non
spaventerà l’undici di Lon-
go che dovrà e vorrà ri-
partire dall’eccellente pre-
stazione delle prima fra-
zione contro il Benevento.
Un alto grado di competi-
tività e chi scenderà in
campo in terra peloritana
dovrà cercare di effettuare
un “copia ed incolla” dei
primi 45 minuti dell’ultima
gara provando ad espan-
dere a livello di minutaggio
i picchi prestativi visto
contro gli stregoni. C’è
una striscia di risultati
utili consecutivi, fermatisi
a sette, da riprendere per
chiudere al meglio la fase
finale del campionato e
per provare a battere il re-
cord di 59 punti della pas-
sata stagione. Un obiettivo
che è lì, a soli dieci punti
a dieci giornate dalla fine
della stagione regolare e
che sembra raggiungibile.
Ma per raggiungerlo esiste
solamente un modo, ri-
mettersi in moto imme-
diatamente. Per la sfida
di domani pomeriggio,
mister Longo dovrà valu-
tare le condizioni di alcuni
suoi uomini come Espo-
sito, Maiorino e Biasiol
che hanno accusato qual-
che problema fisico. Il ca-
pitano non è sceso in cam-
po contro il Benevento
mentre gli altri due hanno
dovuto alzare bandiera
bianca in corsa. Nel frat-
tempo ieri è stato operato
al legamento crociato Pa-
blo Vitali, per il quale la
stagione è terminata an-
zitempo dopo l’infortunio
occorsogli contro il Giu-
gliano.

Una fase di allenamento dei ragazzi di mister Longo (foto Az Picerno)
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Marziale sfida Pons a Pattaya. Domani il Challenge bjj

Accademia su più fronti
Gli atleti del maestro Monaco tra Napoli e Thailandia

POTENZA - Weekend
su più fronti per gli
atleti dell’Accademia
delle Arti Marziali e
Sport da Combattimen-
to di Potenza del mae-
stro Massimiliano Mo-
naco, da un lato impe-
gnati per il Cage War-
riors Academy con un
match internazionale
Italia-Spagna, mentre
sul versante lottatorio
impegnati in Thailan-
dia e a Napoli. Anto-
nello Marziale, atleta
originario di Franca-
villa in Sinni, adesso a
Pattaya in Thailandia,
per un Camp di Mma
Muay Thai e Bjj, sarà
impegnato alle 14 (ora
locale), nel match in-

ternazionale contro il
beniamino di casa Pon-
ce Pons, con un record
di 285 match all’attivo.
Domani invece i suoi

compagni di squadra
saranno impegnati per
il Napoli Challenge,
gara del Circuito Uijj
valevole per il ranking
nazionale, con il Jiu

Jitsu Brasiliano al Pa-
labarbuto di Napoli. Il
Budo Clan Basilicata,
accompagnato dai Mae-
stri Bartolo Telesca, Se-
rena Lamastra e Ga-
briele Albano, schiererà
nelle cinture bianche
Giovanni Taddei, Anna
Marino, Monica Grip-
po, Michele Lomuscio,
Luigi Peluso, Luigi Si-
mone, Domenico Luon-
go, Mario Palumbo e
Jlenia Castore; nelle
cinture blu Lorenzo
Amato, Valerio Accetta,

Antonio Scavone, Ni-
cola Patrone, Giovanna
Sileno mentre nelle cin-
ture viola, i due vetrani
Domenico Colucci e
Donatello Angerame.

In alto gli atleti dell’Accademia del maestro Monaco, in basso Antonello Marziale

Cmb, ad Ariano Irpino il match
point che vale tutta una stagione

Roberta Bergamotta (foto Pandolfi/Cmb)

di VITO SACCO

SALANDRA - La partita
che varrà il campionato
è quella che oggi pome-
riggio, alle 16.30, si di-
sputerà al Palasport di
Ariano Irpino tra la Psb
Irpinia, seconda in clas-
sifica e il Cmb Futsal
Team, primo in classifi-
ca. Quattro punti sepa-
rano le due squadre ma
quella campana ha già
riposato il 21 gennaio
scorso e quella lucana
riposerà il prossimo 24
marzo. La partita di an-
data, al PalaSaponara
di Salandra, il 12 no-
vembre scorso, finì 3-2
per le padrone di casa,
che s’imposero negli ul-
timi minuti della partita,
recuperando lo svan-
taggio di 2-1. Due setti-
mane fa, poi, il Cmb ha
ancora battuto in casa
la Psb Irpinia per 8-6 in
una estenuante e com-
battuta partita per de-
terminare la squadra
che avrebbe avuto ac-
cesso alla Final Four di
Coppa Italia di Genova
per il Girone D della Se-
rie B. Per quanto riguar-
da il campionato, il Cmb
è ancora imbattuto, con
13 vittorie e un pareggio,
ottenuto in casa della
Woman Napoli, mentre
la Psb Irpinia ha la sola
sconfitta in casa del
Cmb. Il Cmb ha il mi-
gliore attacco, con 94
reti realizzate, contro le
79 della Psb Irpinia e la
seconda difesa, con 18
reti subite contro le 15
subite dalla Psb Irpinia.
Insomma, quella di oggi
pomeriggio sarà una ga-
ra bollente e al cardio-
palma, come le prece-
denti due e, per questo
motivo, la società bian-
cazzurra di Salandra ha

messo a disposizione
un pullman per i tifosi.
Considerando il percorso
che stanno facendo en-
trambe le squadre, a
meno di inaspettati stop,
varrà veramente il cam-
pionato che non darà
l’accesso diretto alla Se-
rie A ma agli spareggi
promozione tra le vin-
citrici degli altri tre Gi-
roni per due dei tre posti
disponibili per la Serie
A. L’altro posto uscirà
dai play off tra le squadre
classificatesi dal secondo
al quinto posto dei quat-
tro Gironi che, in semi-
finale, dovranno veder-
sela con le perdenti gli
spareggi promozione.
“Sarà la partita più im-
portante della stagione
- ha commentato Roberta
Bergamotta, numero 12
del Cmb - dove si deli-
neerà il proseguo del
nostro campionato. Ab-
biamo lavorato sodo per
arrivare preparate alla
sfida che ci aspetta e
siamo pronte per affron-
tarla al meglio tutte in-
sieme, come un gruppo
ben saldo, verso un unico
obiettivo”. Anche per
l’allenatore Cesare Ri-
spoli quella di oggi po-
meriggio sarà una partita
di vitale importanza per
la sua squadra, contro
uno squadrone che gioca
bene a futsal, con gio-
catrici di livello. “An-
dremo lì a fare la nostra
partita - ha commentato
- e ce la giocheremo
fino in fondo. Queste
sono partite che si gio-
cano sugli episodi, sui
nervi e, quindi, quella
di questo pomeriggio
sarà giocata sul filo del
rasoio e chi vincerà avrà
buone probabilità di ar-
rivare primo alla fine
del campionato”.

_Sport_
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BERNALDA - “La gara
di sabato scorso ci ha
confermato che abbiamo
fatto un passo indietro”
queste le parole iniziali
di Giuseppe Mazzei, di-
rettore generale del Ber-
nalda Futsal, a com-
mento della sconfitta
interna incassata dai
rossoblu sabato scorso
contro l’Alta Futsal. “Pur-
troppo - prosegue Mazzei
- la generosità dei nostri
ragazzi è servita a poco
perché necessitiamo di
attenzione e concentra-
zione soprattutto men-
talità. Noi, invece, ab-
biamo mantenuto la con-
centrazione fino a quan-
do siamo stati in van-
taggio e poi, preso il

gol, ci siamo spenti. E’
mancato un po’ tutto
alla squadra, ci dispiace
come Società in parti-
colare per i nostri tifosi
che hanno incitato la
squadra dal primo al-
l’ultimo minuto, pur-
troppo non abbiamo ot-
tenuto un risultato po-
sitivo sia in termini di
gioco che sotto il profilo
sostanziale”. Un’involu-
zione, quella dei lucani,
palesata nelle ultime
trasferte consecutive:
“Dopo la bellissima pre-
stazione di Potenza –
afferma il giovane diri-
gente bernaldese - c’è
stato l’infortunio di Gal-
litelli; ad Acri non me-
ritavamo di perdere in

in campo, a parte l’arrivo
di Gallitelli. I nostri ra-
gazzi hanno sempre avu-
to mezzi e qualità tecni-
che, spero che questa
gara ci restituisca con-
sapevolezza nei nostri
mezzi. Mi aspetto una
gara molto dura su un
campo sul quale non
abbiamo mai vinto. Lo
scorso anno abbiamo
pareggiato mentre
quest’anno in campo
neutro abbiamo perso
contro il Castellana. So-
no convinto che i nostri
ragazzi daranno l’anima
per portare a casa i tre
punti”. Il messaggio fi-
nale svela una sorpresa
giunta negli ultimi istan-
ti del futsal mercato:

“Sciogliamo la riserva.
E’ arrivato il portiere
Boschiggia che abbiamo
tesserato nei termini re-
golamentari. Sono si-
curo che ci porterà l’en-
tusiasmo che ci sta man-
cando e molta esperien-
za. Vorrei sottolineare
che il suo ingaggio non
è assolutamente una
bocciatura per i nostri
portieri De Pizzo e Bre-
scia ma ci darà una ma-
no; ovviamente sarà il
mister Volpini che ef-
fettuerà le sue scelte.
Sappiamo bene chi è
Boschiggia e quello che
ha rappresentato per il
Bernalda dunque non
ha bisogno di ulteriori
presentazioni”.

A sinistra
il portiere
goleador
Giullerme
Boschiggia,
nel fotino
il diggì
Giuseppe
Mazzei

Bianconeri quarti a quota 30, subito dietro i ragazzi di Tancredi

Sfida play-off tutta lucana
Al PalaMontecotugno il match tra Senise e Potenza

POTENZA - Dopo il successo netto
per 8-4 contro il Mirto il Potenza si
prepara per il derby con il Senise.
Tre reti nell’ultima partita del Potenza
vinta sabato scorso contro il Mirto.
Una tripletta che ha sancito il suo
ritorno in campo dopo un infortunio
alla caviglia e il ritorno soprattutto
alla vittoria del Potenza al PalaPergola,
una vittoria che mancava tra le
mura amiche dal 4 novembre dello
scorso anno. E’ il giovane pivot ros-
soblù Gabriele Canadeo che si è rac-
contato così: “Il successo
in casa ci mancava da
troppo tempo, ci voleva.
Siamo andati sotto e
non è stato facile ri-
prenderla, il Mirto è
una buona squadra però
abbiamo avuto tante oc-
casioni e rispetto al pas-
sato le abbiamo sfruttate
meglio, siamo stati più
cattivi sotto porta”. Un
Potenza che quest’anno
ha fatto molto meglio
in trasferta rispetto alle
uscite casalinghe, sia a
livello di punti e sia come prestazioni:
“Stiamo giocando bene in trasferta,
onestamente non so spiegarmelo,
contro il Mirto era fondamentale

vincere per preparare bene la trasferta
di Senise. All’andata ci hanno sconfitti
qui in casa nostra, quindi bisognerà
prepararsi nel modo migliore. In
ogni partita bisogna dare il massimo,

bisogna rimanere con-
centrati sempre”, con-
clude il giocatore classe
2005.

SENISE - Lato Senise
invece c’è tanta voglia
di riscatto dopo il ko di
sabato scorso rimediato
con il Castellana. I bian-
coneri ci proveranno il
Potenza. “Quando si per-
de è sempre dura - di-
chiara il brasiliano Car-
los Alberto Da Costa - ,
peccato perché nel pri-
mo tempo vincevamo

0-1 prendendo quattro gol nella ri-
presa. Riprendiamo a testa alta.
Dopo una sconfitta non si può mai
stare benissimo: dobbiamo lavorare

sodo tenendo conto che l’obiettivo
resta la salvezza”. Sulla strada del
Senise c’è il Potenza: “E’ un derby e
in settimana abbiamo lavorato be-
nissimo, sappiamo che stiamo facendo
bene. Sfideremo una
squadra che non sta an-
dando male: servirà at-
tenzione”. Una battuta
sul girone: “Stiamo fa-
cendo un bel campio-
nato: non possiamo mol-
lare e dobbiamo restare
sempre concentrati”.

MASCHITO - Un Es-
sedi Maschito che con-
tinua a ricevere com-
plimenti, nonostante
l’ultimo posto in classi-
fica. Anche sul campo
della vice-capolista Acri,
pur perdendo, la formazione guidata
in panchina da Pasquale Cuviello
ha giocato a viso aperto la sua
partita dimostrando attaccamento

alla maglia. “La squadra gioca sempre
ma non riesce a fare punti - dichiara
il dirigente Salvatore Bochicchio - ,
è un pò il leitmotiv di questa stagione,
è un anno che serve per crescere.
Comunque i ragazzi lottano sempre
col cuore e questo bisogna ricono-
scerlo. La loro passione va ricono-
sciuta e costituisce un valore aggiunto
della nostra realtà che ci viene rico-
nosciuto dagli avversari su tutti i
campi dove andiamo a giocare. Sono
ragazzi lavoratori che danno tutto

sul campo. Sono fiero
di loro, del loro coraggio
ed impegno”. Una espe-
rienza questa della B
che, a parte i risultati,
serve per crescere e fare
meglio in futuro: “Stare
in B è una grande sod-
disfazione, giocare con-
tro grossi centri e piazze
blasonate sul piano spor-
tivo è un motivo di or-
goglio per noi. Poi non
siamo mai stati pure
fortunati, assenze pe-
santi hanno sempre ca-

ratterizzato il nostro cammino da
ottobre, tra infortuni e squalifiche
non riusciamo mai ad essere al com-
pleto”.

quel modo quindi la
sconfitta e l’assenza del
nostro capitano hanno
inciso sul morale della
squadra che si è dimo-
strata caratterialmente
debole e ca-
rente di fi-
ducia nei
propri mez-
zi, del resto
lo abbiamo
visto quan-
do ci siamo
disuniti al-
le prime
difficoltà.
Questi aspetti hanno in-
fluito sulle ultime pre-
stazioni che sono tutte
negative. A livello so-
cietario siamo stati sem-
pre vicini alla squadra

e abbiamo chiesto ai ra-
gazzi maggiore impegno
e lucidità in campo che
speriamo di ritrovare
già dalla prossima par-
tita che sarà importan-

te”. A pro-
posito del
match di
oggi, il Ber-
nalda va a
fare visita
al Noci per
uno scon-
tro che si
preannun-
cia combat-

tuto ed equilibrato. “Al-
l’andata questa è stata
la partita che ci ha per-
messo di emergere e
fatto capire quello che
valgono i nostri atleti

Canadeo (Potenza) Da Costa (Senise)

MIRTO                       ACRI

CASALI DEL MANCO     ALTA FUTSAL

DIAZ BISCEGLIE           CASTELLANA

MASCHITO                  LATIANO

NOCI                          BERNALDA

SENISE                       POTENZA

17° G17° GIORNATAIORNATA (24-2-2024)(24-2-2024)

POTENZA                    DIAZ BISCEGLIE

CASTELLANA               CASALI DEL MANCO

ALTA                          MOCI

LATIANO                     MIRTO

ACRI                          SENISE

BERNALDA                  MASCHITO

18° G18° GIORNATAIORNATA (2-3-2024)(2-3-2024)

CL
AS

SI
FI

CA
CL

AS
SI

FI
CA

DIAZ BISCEGLIE                   38

ACRI                                  36

CASTELLANA                       32

SENISE                               30

POTENZA                           29   

ALTA                                  28

LATIANO                            20

BERNALDA                          19

NOCI                                  17

CASALI DEL MANCO             17

MIRTO                               10

MASCHITO                           1Serie B

Il diggì Giuseppe Mazzei: “Sono sicuro che ci porterà l’entusiasmo che ci sta mancando e molta esperienza”

Bernalda, c’è il ritorno di Boschiggia
Dopo il ko contro l’Alta i rossoblù si preparano alla sfida con Noci con una sorpresa in più
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Gli atleti
della Korea
Taekwondo
del maestro
Massimo
Fabrizio
mentre
si allenano e
in posa prima
della
partenza per
Bari

A Bari occasione per fare esperienza nel campionato interregionale

E’ tempo di lotta
La Korea Taekwondo oggi e domani sui tatami del PalaFlorio

POTENZA - A rappre-
sentare Potenza al Cam-
pionato interregionale
di combattimento, riser-
vato a cadetti, junior e
senior, c’è la Korea Ta-
ekwondo Potenza Team
Massimo Fabrizio che
oggi e domani manderà
sui tatami allestiti al Pa-
laFlorio di Bari sette
atleti tra i circa 900 pre-
senti. La società della
presidentessa Rosanna
Carritiello sarà presente
con i cadetti Anna Gal-
gano (-51 Kg cintura gial-
lo-verde) e Giovanni Giu-
zio (-41 Kg cintuTempo
di lottara giallo-verde),
i junior Asia Fabrizio (-
59 Kg cinture blu e
rossa), Samya Keshik (-
52 Kg cintura blu e rossa)
e Francesco Barbetta (-
51 Kg cinture giallo e
verde) e i senior Jolanda
Fabrizio (-53 Kg cintura
nera) e Yuri Carritiello
(-54 Kg cintura blù-rossa).
Ad allenare i ragazzi sul
quadrato l’esperienza
del Maestro Massimo
Fabrizio costretto a ri-
nunciare ad un altro dei
suoi atleti costretto a ri-
manere fermo per qual-
che settimana. La com-
petizione ha già preso il
via con le operazioni di
peso che si sono svolte
nella giornata di ieri per
tutte le categorie mentre
per le gare si divide tra
gli impegni di oggi e do-
mani. Sabato sul tatami
scendono i cadetti e i
junior mentre domani
oltre ai senior ci saranno
i junior per le cinture
Blù, rosse e nere. “Mi
aspetto che i ragazzi si
divertano e che acquisi-
scano esperienza - ha
affermato il Maestro
Massimo Fabrizio - , per
le cinture rosse e nere è

un banco di prova perchè
ci stiamo preparando
per i campionati nazio-
nali”. Tanto impegno
per i giovani e giovanis-
simi taekwondoki che
hanno sostenuto tre se-
dute settimanali di tec-
nica più una di atletica
ogni settimana ma anche
confronti con altre realtà
vicine: “Siamo stati nella
Line Club del Maestro
Maurizio Rago a Ponte-
cagnano dove abbiamo
fatto allenamento e test
poi a Mesagne dalla New
Martial della Maestra
Concetta Rago, una re-
altà di livello alto e che
ha un’atleta campionessa
italiana nella categoria
cadetti - ha sottolineato
Fabrizio - ; è stato im-
portante stringere un

rapporto di amicizia ma
anche confrontarsi con
atleti forti che hanno
tanto da insegnare e da
cui c’è tanto da impara-
re”. Gli atleti sono pronti
per scendere sul tatami,
un mix di esperienza

nonostante la giovane
età ma c’è anche chi si
appresta ad affrontare
la prima gara agonistica.
“Sono pronta - ha di-
chiarato la senior Jo-
landa Fabrizio - , non è
la prima gara che af-

fronto da senior ma cer-
cherò di combattere e
salire sul quadrato con
determinazione e calma
per portare a casa l’in-
contro”. Sempre tra i
senior c’è l’esordiente
Yuri Carritiello: “Sono
emozionato anche per-
chè per me è la prima
gara e non ho esperienza
- ci dice - , proverò a
combattere senza timore
e spero di portare a casa
dei risultati”. Per la ca-
tegoria junior oltre a Sa-
mya Keshik c’è Asia Fa-
brizio: “Mi sono allenata
tanto per andare ad au-
mentare la forza e l’esplo-
sività, sono emozionata
perchè gareggerò nella
-59 Kg che è una nuova
categoria per me ed è
una nuova esperienza a

tutti gli effetti”. Seconda
volta sul tatami per Fran-
cesco Barbetta: “Sono
contento, per me è la se-
conda gara dopo quella
dello scorso anno e mi
sento pronto a sostenere
il combattimento; in pa-
lestra con il maestro
Massimo abbiamo affi-
nato tecniche e strategie
del combattimento e poi
la parte atletica per mi-
gliorare fiato e potenza”.
Poi i più piccoli perla
categoria cadetti con
Anna Galgano che è alla
sua seconda esperienza:
“Sono emozionata per-
chè è la prima gara del-
l’anno però ho molte
aspettative perchè mi
sono allenata e punto a
fare meglio rispetto al-
l’anno scorso”. E l’esor-
diente Giovanni Giuzio:
“Sono emozionato e fe-
lice perchè è la prima
volta che mi confronto
con altri atleti, spero di
poter fare bene perchè
mi sono preparato ed i
maestri ci hanno inse-
gnato tanto per arrivare
al meglio per affrontare
la gara”.

DDaannzzaa

Le maestre di Vuoto d’Aria: “Vogliamo offrire al pubblico un’esperienza unica di bellezza e forza”

A Potenza la prima gara di Danza Aerea

Sopra e
a destra due
immagini
di repertorio
dell’Asd
Vuoto d’Aria

POTENZA - Si terrà oggi
a Potenza la prima gara
regionale di Danza Aerea,
che avrà luogo presso
la palestra Vito Lepore
a partire dalle 18. La
gara, organizzata in col-
laborazione con Acca-
demia Italiana Danza
Aerea, con il patrocinio
del Comune di Potenza,
dello Csen e del Coni, è
un’occasione unica per
gli appassionati del ge-
nere, ma anche per co-
loro che desiderano sco-
prire uno sport di ele-
ganza, forza e agilità.
Interverranno l’assessore
allo Sport del Comune
di Potenza Gianmarco
Blasi, il Presidente Re-
gionale del Coni Leo-
poldo Desiderio e il Pre-
sidente Regionale Csen

Angelo La Carpia. L’even-
to promette di essere
uno spettacolo indimen-
ticabile, con atlete lucane
pronte a mostrare la loro
straordinaria abilità nella
disciplina della Danza
Aerea.

Le Maestre di Vuoto
D’Aria, Letizia Monta-
gnuolo e Monica De
Vivo, hanno dichiarato:
“Siamo entusiaste di pre-

sentare questa straordi-
naria iniziativa che porta
la disciplina della Danza
Aerea al centro di Po-
tenza. Vogliamo offrire
al pubblico un’esperien-
za unica celebrando la
bellezza e la forza della
nostra disciplina e pro-
muovere la passione per
lo sport e la salute”. La
gara di Danza Aerea sarà
giudicata da una giuria

esperta composta da tre
membri dell’Accademia
Italiana Danza Aerea,
che valuteranno la tec-
nica, la creatività e l’ese-
cuzione di ciascuna per-
formance. I vincitori sa-
ranno premiati con ri-
conoscimenti speciali e
trofei per celebrare il
loro impegno e passione.
La serata vedrà la parte-
cipazione di alcuni par-
tner che hanno contri-
buito alla realizzazione
dell’evento quali la Boxe
Potenza di Giuseppe
Gruosso, il Centro Studio
Danza Loncar di Patricia
Loncar, Splash Swim
Emotion di Michele La
Cava, Smac Angolo Crea-
tivo di Valeria Veltro e
Officine della Luce con
Paola Guglielmi.

A sinistra la locandina
dell’evento
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TRANSIZIONE, DALLE UTILITIES 
1,8 MLD ANNUI DI INVESTIMENTI 
Rinnovabili, molecole verdi, reti di di-
stribuzione, efficienza energetica ed
economia circolare. Queste le cinque
linee strategiche di sviluppo che con-
sentono alle utilities di offrire un contri-
buto significativo agli obiettivi della
transizione. I temi emergono dallo
studio ‘Il ruolo delle utilities tra sicurezza
energetica, sostenibilità e competitività’,
presentato a Roma da Utilitalia nel
corso di un convegno. Gli investimenti
del comparto delle utilities relative alle
cinque linee strategiche di sviluppo

ammontano a 1,8 mi-
liardi annui e riguarda-
no la decarbonizzazio-
ne (830 milioni), l’eco-
nomia circolare (oltre
500 milioni) e la digi-
talizzazione (420 mi-
lioni).

AGRICOLTURA, 
SUPERFICIE 
BIO A +5,1% IN UE
Continua lo sviluppo
del biologico in Europa.
Questa, in sintesi, la
fotografia che emerge
dai dati presentati a
Biofach 2024 ‘The
World of Organic Agri-
culture 2024’, riferiti al
2022, dall’Istituto di ri-

cerca sull’agricoltura biologica Fibl in
collaborazione con Ifoam, la Federazione
delle associazioni del biologico a livello
mondiale. L’analisi evidenza come la
superficie di terreni biologici sia cresciuta
anche nel 2022, facendo registrare un
incremento del 5,1% nei Paesi del-
l’Unione Europa, raggiungendo 16,9
milioni di ettari bio. L’Italia si conferma
tra i Paesi più biologici in Europa, con
2,3 milioni di ettari e una Sau bio del
18,7%, circa il doppio della media eu-
ropea. 

TORNA MYPLANT&GARDEN, 
KERMESSE DI FIORI E PIANTE 
Anticipo di primavera, dal 21 al 23 feb-
braio, con l’ottava edizione di Myplant
Garden, una delle più importanti fiere
del verde al mondo. Innovazione, so-
stenibilità e creatività al centro del di-
battito. Attesi 25mila operatori da tutti i
continenti: i 768 espositori (21% dal-
l’estero) di Myplant trasformeranno 4
padiglioni di Fiera Milano-Rho in un
maxi-parco/giardino di 50mila mq. In
esposizione tutte le novità del settore
florovivaistico per la prossima stagione.
Sono 17.000 le aziende e oltre 45.000
gli ettari di terreno dedicato al florovi-
vaismo italiano.

In BreveSette progetti virtuosi nel ripristino ambientale. Il Programma delle Nazioni Unite per l’ambiente (Unep)
e l’Organizzazione Onu per l’alimentazione e l’agricoltura (Fao) hanno conferito a sette iniziative in corso
in Africa, America latina, Mediterraneo e Asia sudorientale la denominazione di ‘World Restoration
Flagships’, in quanto modelli virtuosi di ripristino delle aree naturali, a livello mondiale. Si tratta di progetti
per il recupero di ecosistemi ormai al limite del degrado assoluto, a causa di incendi, siccità,
deforestazione e inquinamento, che potranno, ora, beneficiare del sostegno tecnico e finanziario delle
Nazioni Unite. I premi ‘World Restoration Flagships’ rientrano tra le azioni del Decennio delle Nazioni Unite
per il ripristino degli ecosistemi, guidato da Unep e Fao, il cui scopo è prevenire, fermare e invertire il
degrado degli ecosistemi in tutti i continenti e gli oceani. Si tratta di riconoscimenti conferiti a iniziative
virtuose che concorrono a realizzare gli impegni assunti, a livello globale, per il ripristino di un miliardo di
ettari di territori degradati, un’area più estesa della Cina. I vincitori saranno annunciati prima della VI
sessione dell’Assemblea delle Nazioni Unite per l’Ambiente (Unea-6), che si terrà dal 26 febbraio al 1°
marzo, presso la sede dell’Unep a Nairobi, in Kenya. Insieme, le sette iniziative selezionate contribuiranno
a ripristinare quasi 40 milioni di ettari, una superficie grande quasi 600 volte l’intera Nairobi, e a creare
circa 500mila posti di lavoro. “La Fao è lieta di premiare queste sette meritevoli iniziative, a dimostrazione
del fatto che è possibile offrire modelli virtuosi di ripristino degli ecosistemi su larga scala, affrontando, al
tempo stesso, gli effetti della crisi climatica e della perdita di biodiversità. Il ripristino degli ecosistemi
terrestri e acquatici è una tappa fondamentale della trasformazione dei sistemi agroalimentari mondiali in
sistemi più efficienti, inclusivi, resilienti e sostenibili. Si
tratta di una soluzione lungimirante, che rientra nelle
misure di lotta alla povertà, alla fame e alla malnutrizione,
in un momento storico contrassegnato dalla crescita de-
mografica e dal crescente bisogno di cibo e beni e servizi
ecosistemici”, ha detto il direttore generale della Fao, Qu
Dongyu. “Per troppo tempo l’obiettivo della crescita eco-
nomica è stato privilegiato a scapito dell’ambiente. Quello
a cui assistiamo oggi, invece, è un impegno globale
diffuso per riportare la natura alla ribalta - ha affermato
Inger Andersen, direttrice esecutiva dell’Unep - Queste
iniziative sono la testimonianza che è possibile riconciliarsi
con la natura, portare le comunità locali al centro delle
attività di recupero e creare comunque nuovi posti di
lavoro. In un mondo afflitto dalla triplice crisi planetaria dei
cambiamenti climatici, della perdita di natura e biodiversità,
e dell’inquinamento e dei rifiuti, ora è giunto il momento
di mostrare tutta la nostra determinazione e accelerare le
iniziative di ripristino”.

LA RIVINCITA DELLA
NATURA, SETTE MODELLI
DI RIPRISTINO GLOBALE

ANTARTIDE, LA BASE MARIO
ZUCCHELLI È SEMPRE PIÙ ‘GREEN’

MOBILITÀ ELETTRICA,
50MILA PUNTI 
DI RICARICA 
AD USO PUBBLICO

Sempre più energia verde nella
base italiana Mario Zucchelli in
Antartide. Nel corso della 39esima
spedizione di ricerca appena con-
clusa, si è arrivati a coprire oltre il
20% dei consumi elettrici con
energia da fonti rinnovabili. Un ri-
sultato reso possibile dall’amplia-
mento di un impianto fotovoltaico,
capace di ‘catturare’ una radia-
zione solare disponibile 24 ore
su 24 durante l’estate australe, e
ai lavori di ottimizzazione di una
centrale eolica, in grado di con-
vertire in energia i venti catabatici,
tra i più potenti del pianeta.
La stazione Mario Zucchelli, situata
nell’area costiera di Baia Terra
Nova, è attiva ogni anno da metà
ottobre a metà febbraio. Ospita
mediamente 90 persone, offren-
do alloggio e supporto logistico
ai partecipanti delle spedizioni
italiane e ai ricercatori che operano
in campi remoti o in transito
verso la stazione italo-francese
Concordia e Dumont D’Urville.

Il fabbisogno energetico medio
annuo della stazione è stimato
in circa 500 MWh e richiede l’uti-
lizzo di circa 150 metri cubi di
combustibile fossile. Proprio per
rendere più sostenibile l’approv-
vigionamento energetico, la sta-
zione Mario Zucchelli ha avviato
da qualche anno un percorso di
transizione energetica. “L’impiego
sempre maggiore di fonti rinno-
vabili ci permetterà di ridurre dra-
sticamente il ricorso ai combustibili
fossili, con conseguente abbatti-
mento delle emissioni. Inoltre,
potremo contenere i costi di ap-
provvigionamento e trasporto del
carburante in uno dei luoghi più
remoti della terra”, spiega Fran-
cesco Pellegrino, responsabile
del Servizio Ingegneria, Unità tec-
nica Antartide dell’Enea.
La centrale eolica prevede l’eser-
cizio di tre generatori, alti circa 8
metri, con turbine tri-pale di 5
metri ad asse verticale in grado
di sviluppare, a regime, una po-

tenza nominale complessiva pari
a 34,5 kW. L’impianto può pro-
durre in un anno circa 30mila
kWh, raggiungendo una potenza
massima di 40 kW. “Per arrivare
a questa generazione, siamo do-
vuti intervenire sul software, sul-
l’impianto frenante e su altre
componenti della centrale. Quella
dell’eolico è stata una vera sfida
perché inizialmente il sistema
non era in grado di produrre
l’energia attesa a causa dei venti
troppo violenti che mandavano
in protezione le turbine fino a
fermarle”, sottolinea Pellegrino.
“Il funzionamento ‘invernale’ della
centrale - aggiunge - ha imposto
inoltre l’utilizzo di un pacco bat-
terie da 5.600 Ah cablato all’in-
terno di un container in cui viene
immagazzinata l’energia elettrica
prodotta. Queste misure hanno
permesso all’impianto di lavorare
per lunghi periodi, anche in in-
verno, quando il sito non è più
presidiato”.

Prosegue la crescita record
delle colonnine per le auto
elettriche in Italia, con i punti
di ricarica a uso pubblico in-
stallati nella Penisola che a
fine 2023 hanno superato
quota 50mila. È quanto emer-
ge dalla quinta edizione dello
studio ‘Le infrastrutture di rica-
rica a uso pubblico in Italia’,
presentato da Motus-E, che ri-
leva nell’anno da poco tra-
scorso la posa di 13.906
nuovi punti di ricarica, di cui
3.450 installati solo nell’ultimo
trimestre. Il volume delle nuove
installazioni infrange così il pri-
mato segnato nel 2022 (con
10.748 nuovi punti installati),
portando il numero dei punti
di ricarica sul territorio al 31
dicembre 2023 a 50.678 uni-
tà, valore che pone l’Italia tra i
Paesi più virtuosi d’Europa.  In
termini percentuali, la rete di
ricarica italiana segna nell’ulti-
mo anno un’espansione del
38%, con un sostanziale rad-
doppio dei punti di ricarica ri-
spetto al 2021 (+94,7%). In-
sieme al numero delle colon-
nine aumenta anche l’inci-
denza delle infrastrutture a
più alta potenza: il 22% dei
punti di ricarica installati nel
2023 è di tipo veloce e ultra-
veloce in corrente continua.
Guardando alla distribuzione
per macroaree continua il re-
cupero delle installazioni nel
Sud e nelle Isole, dove si con-
centra ora il 23% del totale
dei punti di ricarica della Peni-
sola, a fronte del 19% del
Centro e del 58% del Nord
Italia.  La Lombardia si confer-
ma la prima Regione per punti
di ricarica (9.395), davanti a
Piemonte (5.169), Veneto
(4.914), Lazio (4.659) ed
Emilia-Romagna (4.253). In
evidenza la Campania, secon-
da Regione assoluta per cre-
scita dell’infrastruttura nel 2023,
con 2.691 nuovi punti di rica-
rica installati. Nell’anno ha fatto
meglio solo la Lombardia
(+4.853), mentre a poca di-
stanza seguono i progressi di
Piemonte (+2.519), Veneto
(+2.492) e Lazio (+1.991).
Tra le città, Roma è quella che
al 31 dicembre 2023 conta
più punti di ricarica installati
(3.588), seconda piazza per
Milano (2.883) e terza per
Napoli (2.652).  La classifica
cambia però se si considera il
numero di punti di ricarica per
km2 di superficie, con Napoli
sul gradino più alto del podio
(225 punti ogni 100 km2),
davanti a Milano (183 punti
ogni 100 km2) e Roma (67
punti ogni 100 km2).

Pagina in collaborazione con Prometeo/ Gruppo Adnkronos
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IN ROSSO LE FARMACIE DI TURNO

FARMACIE

POTENZA

MATERA

Blasone Piazza Don Bosco n° 18    0971/1941935

Capizzi Piazza Europa n° 12     0971/444822

Caputi Via Isca del Pioppo n° 4    0971/1561092

Diamante Via Pretoria n° 165      0971/22532

Figliola Via Pretoria n° 265      0971/24945

Gugliemi C.da Bucaletto pref. API 12       0971/69315

Iura Via Anzio n° 14       0971/45438

Macchia Romana Via Giovanni XXIII n°3     0971/441609

Mallamo Via Enrico Toti n° 9/13     0971/473447

Marchitelli Via Danzi n°29       0971/44199

Mancinelli Via Pretoria n° 207       0971/21067

Marchesiello Corso Garibaldi n° 92        0971/21179

Mattia Corvino  Via Tirreno n° 3      0971/53430

Peluso Via Vaccaro n° 326       0971/54517

Perri Piazza Matteotti, n° 12        0971/21148

Salus Via Consolini n°7     0971/441997

Savino Via Petrarca n° 5      0971/25447

San Gerardo Viale del Basento n°16    0971/470552  

Trerotola Via  F.S. Nitti      0971/47283

Vicario Via del Gallitello n° 104   0971/1940057

Coniglio Snc Via AscanioPersio n° 48      0835/333911

D’Aria Claudio Via XX Settembre n° 77      0835/332282

D’Aria Giuseppina V. Nazionale n° 238       0835/261728

Dinnella Via Cappuccilli n° 72     0835/314308

Guerricchio Via Don Sturzo n° 55/A      0835/264428

Materana Via Mattei n° 76     0835/309098

Miraglia Via dei Pesci, n° 48    0835/1975468  

Montesano Via Cappellutti  n° 61      0835/335921

Motta Antonietta Via Dante n° 33     0835/382338

Motta Silvia Via Ridola n° 16     0835/333341

Motta U. Ter. Via Nazionale  n° 120      0835/385632

Passarelli Via Annunziatella n° 76      0835/332752

Romeo  Via P. Vena n° 3/Bis      0835/333901

San Giuseppe Via la Martella n°33    0835/4050021

Uva Motta Snc Via Gravina n° 40      0835/264331

Vezzoso Via Lucania n° 289       0835/310004

Vivaldi Snc Piazzetta Vivaldi n° 29     0835/1654461

I VOSTRI AUGURI
INVIATE TESTO E FOTO 

all’indirizzo e-mail
poligrafici@lanuovadelsud.it

e verranno pubblicati in questa pagina

ILMETEO
IN BASILICATA

POTENZA:  min   5°  -  max   8°

MATERA:   min   7°  -  max 14°

MATTINA POMERIGGIO SERA NOTTE

Temperature

Una circolazione depressionaria si approfondisce sulla Regione determinando
molte nubi sin dal mattino, con tendenza a peggioramento dal pomeriggio con
deboli piogge sparse. Nello specifico sull'Appennino cieli molto nuvolosi o co-
perti con deboli piogge, in assorbimento dalla sera; sul materano Cieli molto
nuvolosi o coperti per tutto l'arco della giornata, con deboli piogge dal pome-
riggio; sul litorale ionico cieli molto nuvolosi o coperti, con fenomeni in serata,
anche a carattere di rovescio o temporale; sul litorale tirrenico giornata pertur-
bata con piogge e rovesci diffusi, anche a carattere temporalesco. Venti moderati
meridionali in intensificazione; Zero termico nell'intorno di 2000 metri. 

Tenete sotto controllo la pressione del
sangue, siete stressati e non lo sapete.
Prendetevi del tempo per uscire da
tutte le battaglie che avete avuto.

ArieteAriete
21 MARZO - 2O APRILE

La vostra vita sentimentale si dirige verso un
periodo tranquillo. Vi sentite a vostro agio, il
buon umore e la vivacità vi avvicinano al
vostro partner. È giunto il momento
d’intrattenere relazioni amichevoli.

CancroCancro

Avete bisogno di pace, di tranquillità e
della possibilità di prendere le distanze
per concentrarvi su alcune questioni
legali, se davvero dovete farlo oggi.

BilanciaBilancia
24 SETTEMBRE - 22 OTTOBRE

L’atmosfera sul posto di lavoro sarà più
leggera, e questo vi motiverà a
rinforzare rapporti professionali e la
collaborazione con i colleghi.

CapricornoCapricorno
21 DICEMBRE - 20 GENNAIO

Dovrete prendere delle decisioni sul
momento. La giornata sarà emotiva-
mente carica, ma in senso buono. Sarete
più consapevoli delle vostre esigenze
oggi.

GemelliGemelli
21 MAGGIO - 22 GIUGNO

Dolcezza, fascino e sensualità... Sapete
meglio di chiunque altro come creare
un’atmosfera intima, che metterà il vostro
partner a proprio agio. È il momento di
pianificare la serata dei vostri sogni.

VergineVergine
24 AGOSTO - 23 SETTEMBRE

Siete più emotivi del solito. In realtà,
questo comportamento contrastante vi
porterà alti e bassi. Sta a voi controllare
queste tendenze con previa riflessione.

SagittarioSagittario

Siete visti in modo positivo da chi vi
circonda, quindi sfruttatelo al meglio e
traetene vantaggio. Siate particolarmente
attenti a non mangiare troppo. Avete
bisogno di uno sfogo fisico.

PesciPesci

Sentirete di avere più risorse per
convincere il vostro partner della validità
dei vostri piani. Ricordate che una catena
di fiori è più difficile da spezzare che una
catena di ferro …

ToroToro
21 APRILE - 20 MAGGIO

I vostri talenti da mediator vi serviranno
anche per far cessare la creazione di
conflitti intorno a voi. Il vostro comporta-
mento eccessivo vi spinge al dispendio di
energia, calmatevi...

LeoneLeone

Attirerete nuove conoscenze che costitui-
ranno una risorsa positiva per il futuro.
Siate aperti alle nuove idee. Sentite il
bisogno di moderare le vostre azioni e
sarà un bene.

ScorpioneScorpione
23 OTTOBRE - 22 NOVEMBRE

Di umore romantico, sorprenderete il
vostro partner. Fidatevi del vostro istinto
e non ponetevi limiti. Accettate che sia il
vostro cuore a custodire la verità, seguite
le sue vibrazioni.

AcquarioAcquario
21 GENNAIO - 20 FEBBRAIO

OROSCOPO DEL GIORNO

21 FEBBRAIO - 20 MARZO

23 GIUGNO - 22 LUGLIO 23 LUGLIO - 23 AGOSTO

23 NOVEMBRE - 20 DICEMBRE

I VOSTRI AUGURI

Congratulazioni 

per aver compiuto 90 anni!
Il tuo sorriso e la tua vitalità

sono la prova che davvero 

la giovinezza non è un fatto anagrafico, 

ma dipende dal cuore 

e da come si affronta la vita

Tanti Auguri

a Nonno Vito da Tutti Noi

25_Rubriche_ Sabato 24 febbraio 2024



Contattaci per forniture di moduli
fotovoltaici, inverter da 3 e 6 Kw,

sistemi di accumulo.

e-mail  
telefono 344 2767733
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